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Redazione

Eventi Comune
di Caronno Pertusella

Il nuovo canale WHATSAPP
è arrivato!

Iscriviti e riceverai tutte 
le notizie sugli eventi 

della nostra città!

Scrivete 
al Periodico Comunale

Coloro che (privati cittadini, gruppi consiliari, enti, istituzioni, associa-
zioni, imprese e artisti) volessero pubblicare un articolo su argomenti 
di interesse generale dovranno farlo pervenire alla Segretaria di Re-
dazione scrivendo a: Redazione@Comune.CaronnoPertusella.va.it 
entro martedì 16 aprile 2024. Per informazioni tel. 02 965 12214.
La Redazione si riserva di ridurre articoli o lettere e di pubblicare in 
rapporto allo spazio disponibile. Si consiglia 3.800 battute e 1 o 2 foto.

Consultate il sito web del Comune
e l’archivio del Periodico Comunale
Visitate www.comune.caronnopertusella.va.it per conoscere le ul-
time notizie dall’Amministrazione e accedere alla pagina del Perio-
dico Comunale (area Amministrazione sezione Cultura). Per un ac-

cesso veloce potete utilizzare il QR Code qui accanto. 
Troverete il Periodico in formato PDF interattivo: puoi 
cliccare sui QR Code, sulle mail e i siti web. Inoltre po-
trai accedere all’archivio digitale con tutti i numeri dal 
2010 ad oggi.
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Commissione Ambiente

Scopri il Segreto dell’Acqua: 
partecipa allo spettacolo 
teatrale gratuito il 22 marzo!

Sei curioso di scoprire tutto quel-
lo che non sapevi sull’acqua? Vuoi 
sfatare i luoghi comuni e com-
prendere le differenze tra acqua 
potabile e minerale? Se la rispo-
sta è sì, non perderti lo spettacolo 
teatrale gratuito che si terrà il 22 
Marzo al Cinema Teatro di Caron-
no Pertusella!
Preparati a immergerti in un 
viaggio avvincente e illuminante 
attraverso il mondo dell’acqua 
con lo spettacolo teatrale H2O-
RO. Questo straordinario evento, 
premiato con una targa d’argento 
dal Presidente della Repubblica 
Carlo Azeglio Ciampi, ti porterà 
a esplorare il tema universale del 
diritto all’acqua in modo coinvol-
gente e divertente.
Molti di noi potrebbero avere 
idee preconcette sull’acqua: “L’ac-
qua del rubinetto non è buona”, 
“L’acqua minerale è sempre la 
scelta migliore”. Ma quanto di ciò 
che crediamo è veramente vero? 
Lo spettacolo H2ORO ci invita a 
mettere in discussione queste 
convinzioni, a esplorare la realtà 
dietro il business delle multina-
zionali delle acque e a scoprire la 
verità sull’oro blu.
Lo spettacolo non solo ci intrat-
terrà con una combinazione di 
denuncia e comicità coinvolgen-
te, ma ci offrirà anche l’opportuni-
tà di approfondire la nostra com-
prensione dell’acqua, della sua 
importanza per la nostra salute e 
del ruolo che gioca nella società 
contemporanea.
Quindi, se sei desideroso di am-
pliare le tue conoscenze sull’ac-
qua e di superare i pregiudizi 
comuni, unisciti a noi il 22 marzo 
per uno spettacolo indimentica-
bile. L’acqua è la fonte della vita, e 
con H2ORO, avrai l’opportunità di 
scoprire il suo segreto.
L’amministrazione comunale, 
la Proloco e l’isola del Riuso 
con la collaborazione attiva 
della Commissione Ambiente 
Vi aspettano numerosi per una 
serata all’insegna della scoper-
ta e della consapevolezza!

Commissione Ambiente
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Dalle elezioni amministrative di ot-
tobre 2021 è trascorsa già metà le-
gislatura ed è tempo di fare il punto 
sugli impegni che l’attuale Ammini-
strazione comunale ha sottoscritto 
di fronte agli elettori.
La disaffezione alla politica dei cit-
tadini e la scarsa affluenza alle urne 
sono manifestazioni che hanno 
come causa principale la scarsa ri-
spondenza tra gli impegni di man-
dato e la reale realizzazione delle 
promesse, spesso spese a piene 
mani in campagna elettorale.
Il programma amministrativo di 
questa legislatura è indubbiamen-
te ambizioso. Le risorse economi-
che che occorrono per rispettare 
gli impegni programmatici sono 
incomparabilmente maggiori ri-
spetto alle entrate tributarie e la 
spesa storica di qualsiasi altra le-
gislatura del passato. Alcune per-
plessità sulla reale possibilità di re-
alizzare il programma sono quindi 
comprensibili, ma – ci tengo a dire 
– non giustificate.
L’attendibilità degli impegni presi 
è motivata dalla forte convinzione 
che il nostro Comune ha la possibi-
lità e le potenzialità organizzative e 
amministrative per cogliere un’op-
portunità storica e fare un salto di 
qualità nell’ammodernamento del-
le strutture pubbliche e nel poten-
ziamento dei servizi ai cittadini.
Questa opportunità si chiama PNRR.
Il Piano Nazionale di Ripresa e Re-
silienza è lo strumento per cogliere 
la grande occasione per rendere 
l’Italia un Paese più equo, verde 
e inclusivo, con un’economia più 
competitiva, dinamica e innovativa 
e da cui sono assegnate le risorse 
da utilizzare entro l’annualità 2026. 
Esso si sviluppa intorno a tre assi 
strategici condivisi a livello euro-

Marco Giudici
Sindaco 
di Caronno Pertusella

peo: (1) digitalizzazione e innova-
zione, (2) transizione ecologica, (3) 
inclusione sociale.
Questa occasione storica, il Comu-
ne di Caronno Pertusella non l’ha 
sprecata e già oggi se ne vedono 
i risultati. I cittadini si saranno 
accorti che nel mese di gennaio 
2024 numerosi cantieri si sono in-
sediati per riqualificare o costruire 
importanti edifici pubblici. Il 2024 
sarà l’anno in cui sarà evidente la 
dimensione dei lavori che saranno 
realizzati.
Già nella scorsa legislatura, il setto-
re dei Lavori Pubblici aveva com-
pletato la progettazione di una 
nuova biblioteca e una nuova pa-
lestra, candidandoli ai relativi bandi 
di finanziamento a valere sui fondi 
PNRR. I 2 progetti sono stati finan-
ziati parzialmente. 
NUOVA BIBLIOTECA, in fase di 
realizzazione presso la dismessa 
scuola Dante Alighieri, ha un costo 
a budget di 5.150.825 euro e il con-
tributo PNRR per la realizzazione 
dell’opera è di 3.486.655 euro. Un 
ulteriore contributo alla spesa pari 
a 600.000 euro arriva dai contributi 
del Gestore Contributi Energetici 
per l’efficienza energetica. 
NUOVA PALESTRA, IN LOCALITÀ 
BARIOLA, ha un costo di 3.307.840 
euro e viene finanziata per 2.533.284 
euro con contributi PNRR. I lavori 
sono iniziati lo scorso mese di gen-
naio e saranno completati e collau-
dati nel primo trimestre del 2026.
Tuttavia, le tempistiche ravvicinate 
per la destinazione dei fondi PNRR 
hanno imposto una riflessione sulla 
necessità di avere una governance 
finalizzata all’attuazione del pro-
cesso e affinare gli strumenti ne-
cessari di gestione, monitoraggio 
e controllo delle risorse provenienti 
dal PNRR.
Per questi motivi, a dicembre 2021, 
all’inizio dell’attuale legislatura, 
abbiamo costituito in Comune un 
ufficio appositamente dedicato 
al P.N.R.R. (Unità di missione per 
il PNRR), con lo scopo precipuo di 
curare l’accesso ai finanziamenti 
per gli investimenti infrastrutturali 
programmati dal Comune e la con-
seguente gestione dei fondi even-
tualmente assegnati all’Ente.
L’Unità di Missione interna per il 
P.N.R.R. ha valenza di struttura ope-
rativa di carattere intersettoriale 
e ha una figura di coordinamento 
che si occupa dell’esame dei bandi 

attivi e della predisposizione della 
documentazione per l’accesso ai 
medesimi, in relazione alle priorità 
indicate dall’Amministrazione nei 
propri documenti di programma-
zione generale e di Settore.
In questi 2 anni di operatività l’Unità 
di missione ha elaborato una serie 
di progetti preliminari per la riqua-
lificazione o la nuova costruzione di 
importanti edifici pubblici (avere i 
progetti pronti è la condizione per 
chiedere i finanziamenti). Tre pro-
getti di quelli candidati sono risul-
tati vincenti e sono stati finanziati. 
Su questi progetti abbiamo con-
cluso le conseguenti progettazioni 
esecutive e abbiamo aggiudicato i 
lavori mediante espletamento dei 
relativi bandi. Tra gennaio e gli inizi 
di febbraio 2024, si sono insediati i 
rispettivi cantieri e sono iniziati i la-
vori di costruzione.
I progetti in questione sono:
• costruzione della nuova mensa sco-
lastica alla scuola Ignoto Militi. Co-
sto complessivo, a budget, 941.000 
euro, fondi PNRR 624.000 euro.
• Efficientamento energetico del-
la piscina comunale. Costo com-
plessivo 560.489 euro, fondi PNRR 
348.000 euro.
• Riqualificazione Asilo nido il Pet-
tirosso. Spesa complessiva 903.142 

euro, fondi PNRR 548.943 euro.
A oggi, il totale dei contributi PNRR 
riconosciuti al Comune di Caronno 
Pertusella, per i soli interventi in-
frastrutturali, ammonta a 8.140.882 
euro, mentre il costo complessivo 
delle opere in esecuzione ammonta 
a 10.863.296.
Alle opere cofinanziate dai fondi 
PNRR, si affiancano altri progetti 
completamente finanziati dal Co-
mune. Vado a elencare i più impor-
tanti:
• Rifacimento del tetto e riqualifi-
cazione della scuola media De Ga-
speri i cui lavori sono iniziati a feb-
braio 2024, costo 1.375.500 euro.
• Installazione della velostazione 
costo presunto di 220.000 euro.
La realizzazione è prevista entro il 
2024.
• Stabile di via Ariosto (in fianco 
alla ex scuola Dante Alighieri e fu-
tura biblioteca). L’immobile è stato 
acquistato a giugno 2023. I lavori 
di ristrutturazione sono terminati 
il 5 febbraio 2024 e dal 9 febbra-
io 2024 ospita i bambini che fre-
quentano l’asilo nido il Pettirosso, 
il cui plesso è oggetto di ristrut-
turazione. I tempi d’intervento su 
quell’immobile sono sorprendenti. 
In sette mesi siamo riusciti ad ac-
quistare l’immobile, fare la proget-

Lavori in corso

Editoriale del Sindaco
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Vista nuova biblioteca a Pertusella - ex scuola Dante Alighieri

Vista nuova palestra Primaria Giovanni Pascoli a Bariola



Editoriale del Sindaco

tazione preliminare e definitiva, 
espletare il bando di aggiudicazio-
ne e terminare i lavori di ristruttu-
razione dell’intero stabile, compre-
sa la parte strutturale. Penso che i 
tempi di esecuzione dell’intero ci-
clo, su questo progetto, non abbia 
pari da nessuna altra parte in Italia. 
Il costo della sola ristrutturazione 
ammonta a 779.849 euro, intera-
mente a carico del Comune. L’im-
mobile sarà destinato al servizio di 

asilo nido sino alla fine del 2024 e 
poi, dopo alcune modifiche ai ba-
gnetti, l’immobile sarà destinato 
alle politiche giovanili.
Infine, ci sono altri progetti già 
elaborati, che saranno candidati a 
richiedere finanziamenti appena si 
apriranno i bandi dedicati. I proget-
ti più importanti sono: 
• Ristrutturazione dell’edificio sto-
rico ex littorio/ex caserma in viale 
Italia, con il recupero dell’area ex 

campo di calcio.
• Realizzazione del nuovo centro 
sportivo in Viale Europa.
Lo scenario che si è aperto su Ca-
ronno Pertusella è considerevole 
ed è l’occasione per modernizzare 
e abbellire l’intero paese. L’oppor-
tunità concessa dai fondi PNRR è 
unica e irripetibile.
L’Amministrazione comunale e il 
personale comunale sta dimostran-
do nei fatti di saper cogliere e gesti-

re questa scommessa, smentendo 
la nomea che quello che è pubblico 
è inefficiente.
Noi ce la mettiamo tutta, con tutto 
l’impegno e tutto il bene che vo-
gliamo al nostro Paese.

Auguro a tutti 
una buona Pasqua 

nel segno della pace

Marco Giudici
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Stabile di via Ariosto - Sede provvisoria Asilo nido il Pettirosso
Futuro Spazio Giovani

Vista nuova velostazione

Un nuovo impegno per voi: 
oltre Sport e Politiche giovanili, 
ora anche Pubblica istruzione

Mirea Gullia
Assessora allo Sport, Istruzione,
Politiche Giovanili e Lavoro

Cari cittadine e cittadini, vi comuni-
co che oltre all’assessorato allo Sport 
e alle Politiche giovanili, ho un ulte-
riore compito come assessore alla 
Pubblica istruzione. 
Sono molto contenta di questo nuo-
vo incarico e spero vivamente di po-
ter dare, laddove sarà possibile, un 
contributo positivo.
L’istruzione e l’ambito educativo per 
me sono molto importanti, tanto 
è vero che l’educazione è alla base 
di ogni comunità e, all’interno di 
quest’ambito, come protagonista vi 
è il fanciullo. 
Quest’ultimo, dobbiamo accompa-
gnarlo in tutto il suo percorso edu-

cativo, a partire dai primi anni d’età, 
affinché possa raggiungere nuove 
consapevolezze su sé stesso e sul 
mondo che lo circonda, dovrà esse-
re un fanciullo che saprà cogliere la 
bellezza della vita e del mondo, do-
vrà diventare un futuro uomo o una 
futura donna con valori importanti, 
che dovranno saper trasmettere ai 
propri figli, valori come l’altruismo e 
la solidarietà. 
I bambini dobbiamo pensarli come 
dei boccioli che devono ancora 
schiudersi e che dovranno sia co-
noscere, ma molto spesso anche af-
frontare il mondo che li circonda e la 
vita con i suoi alti e bassi. È proprio 
qua che l’educazione trasmessa da 
parte dei propri genitori e dei propri 
insegnanti può fare la differenza. 
Dobbiamo tenere a mente che sia 
gli educatori/insegnanti sia i geni-
tori sono delle figure fondamentali, 
perché questi infanti dovranno es-
sere sostenuti nel momento del bi-
sogno, accompagnati nell’affrontare 
alcune difficoltà che la vita paleserà 
di fronte a loro. 

In questo modo riusciranno a com-
prendere come comportarsi di 
fronte a determinati momenti e di-
venteranno man mano sempre più 
autonomi grazie al sostegno di que-
ste figure così importanti. 
L’istruzione è un ambito molto im-
portante non solo per l’infante, ma 
bensì anche per i ragazzi e le ragazze 
che stanno vivendo il periodo ado-
lescenziale, questo perché molto 
spesso alcuni insegnanti vengono 
visti come delle figure con le quali ci 
si può confidare e da cui trovare un 
sostegno o un aiuto nel momento 
del bisogno.
Oggi i giovani sono molto influen-
zati dal contesto educativo, poiché 
molti di loro vi restano immersi per 
diversi anni, fino ad arrivare alla lau-
rea e specializzandosi in differenti 
ambiti. 
Lo sport e l’educazione sono colle-
gati l’uno con l’altro, tanto è vero che 
proprio un importante filosofo, che 
noi tutti ricordiamo, cioè Aristotele, 
mentre insegnava ai suoi studenti 
passeggiava. Questo ci fa proprio 

capire come sport e educazione va-
dano di pari passo. 
All’interno di ogni sport, da quel-
li che si svolgono in squadra fino a 
quelli singoli, l’educazione viene 
messa al primo posto. Tanto è vero 
che si cercherà sempre di fare in 
modo che vi sia uno sviluppo sia nel 
benessere fisico sia nel benessere 
psicologico del fanciullo. 
Nell’ambito sportivo possiamo nota-
re come gli allenatori sono altri sog-
getti che aiutano l’infante a diventa-
re autonomo e, indipendente dalla 
fase dello sviluppo, ad assumersi le 
responsabilità e, soprattutto, a impa-
rare che si può sbagliare nella vita e 
che bisogna solo rialzarsi e ricomin-
ciare. L’allenatore è una figura im-
portante per i bambini, le bambine 
e i giovani, perché può essere una 
figura di grande sostegno. 
Auspico, con queste poche parole, di 
avervi trasmesso l’importanza dell’e-
ducazione, dei contesti in cui è pre-
sente l’ambito educativo e dei sog-
getti che svolgono ruoli a essi legati.

Mirea Gullia



Cinzia Banfi
Assessora alla Cultura,
Pari Opportunità, 
Affari Istituzionali
e Comunicazione

La mia nuova delega alla “Comu-
nicazione” non è altro che la scelta 
dell’Amministrazione di un meto-
do con il quale rendere ancora più 
efficace e immediata l’informazio-
ne alla cittadinanza sugli eventi 
proposti nel nostro territorio.
Stiamo portando avanti, passo dopo 

passo, un’attività che nel tempo sarà 
proficua per tutti e tutte.
Troverete all’interno del giornale i 
dettagli operativi, molto semplici, 
per accedere al canale WhatsApp 
“Eventi Comune di Caronno Per-
tusella”, sul quale saranno inserite 
tutte le locandine degli eventi cul-
turali, ludici e sportivi promossi sia 
dall’Amministrazione che quelli 
patrocinati dal Comune proposti 
dalle associazioni del territorio.
Questo per permettere a tutti, 
nell’era digitale, di essere costan-
temente e immediatamente in-
formati.
Troverete, sempre all’interno del 
giornale, anche un calendario de-
gli eventi del primo semestre di 
tutte le associazioni del territorio; 
frutto di un tavolo di condivisione 
partito l’anno scorso al quale par-
tecipano associazioni, gruppi e la 

parrocchia di Caronno Pertusella.
Fine di questo gruppo di lavoro è 
calendarizzare gli eventi proposti, 
dalle singole associazioni, evitan-
do sovrapposizioni nel calendario: 
per permettere alla cittadinanza di 
verificare data e luogo dell’evento 
senza dover rinunciare a parteci-
pare a tutto quanto svolto nel no-
stro Paese.

Colgo l’occasione per ringraziare 
tutte le associazioni che con entu-
siasmo partecipano a questo tavo-
lo e, un personale plauso di stima, 
va ai volontari che con passione 
e costante tenacia organizzano 
eventi per tutte le età.
Auguro a tutte le nostre famiglie 
una serena Pasqua.

Cinzia Banfi

Nuova delega Comunicazione
Per una comunicazione con i cittadini più efficace e immediata

Dagli Assessori
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CIVICHE BENEMERENZE 2024
L’Amministrazione comunale informa i cittadini che 
dall’11 marzo fino al 30 aprile si potranno inviare le 
Proposte di candidature per il conferimento delle 
CIVICHE BENEMERENZE:
- consegnandola all’ufficio protocollo,
- inviandola via mail a protocollo@comune.caronnopertusella.va.it o tra-
mite posta a Comune di Caronno Pertusella – Piazza A.Moro 1 – 21042 
Caronno Pertusella.
Per maggiori informazioni contattare:
Mail: affarigenerali@comune.caronnopertusella.va.it - Tel. 02 9651221

mailto:protocollo%40comune.caronnopertusella.va.it?subject=
mailto:affarigenerali%40comune.caronnopertusella.va.it?subject=


Dagli Assessori
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Sebastiano Caruso
Assessore ai Servizi Sociali

Attività in ambito sociale

“INCONTRIAMOCI 
IN BIBLIOTECA 

PER PARLARE DI…”
N°2 DEL 22 FEBBRAIO

Un pubblico numeroso e atten-
to ha seguito le relazioni del 
dr. Giorgio Tassan e di due me-
dici della sua equipe, dr. Dario 
Pariani e dr. Raffaele De Luca, 
che hanno trattato “le malat-
tie dell’apparato digerente pre-
venzione, cura e accertamenti“ 
mostrando, tramite immagini 
comparative effettuate durante 
gastroscopie o colonscopie, i 
quadri morfologici di tratti di in-
testino normali a confronto con 
quelli patologici.
I relatori hanno ribadito il concet-

to fondamentale della prima pre-
venzione attuabile, in relazione 
alla sintomatologia, mediante il 
semplice controllo dell’emocro-
mo e del sangue occulto nelle 
feci, e, previo parere del proprio 
medico curante, di una successi-
va valutazione mediante gastro-
scopia o colonscopia.
I suddetti esami vengono effet-
tuati ambulatorialmente, ovvia-
mente su prenotazione, presso 
il Servizio di Endoscopia dell’U-
nità Operativa di Chirurgia di 
Saronno diretta dal dr. Giorgio 
Tassan, Servizio che è sempre 
stato attivo anche durante la 
pandemia Covid-19.

Dopo la “crisi” dell’ospedale di 
Saronno, accentuata dalla pan-
demia, questa conferenza alla 
cittadinanza è stata la prima 
uscita dell’Equipe medica di 
Chirurgia sul territorio, e noi ci 
teniamo a ringraziare sia i me-
dici che la compongono sia i 
cittadini, che hanno aderito con 
interesse all’iniziativa.
Ricordo che il terzo incontro è 
programmato per giovedì 21 
marzo, sempre alle ore 14:45, 
avrà come tema “la sordità: pre-
venzione, cause e terapia“ e il re-
latore sarà il dr. Francesco Man-
cin, dirigente Medico dell’U.O. di 
Otorinolaringoiatria dell’ospe-

dale di Garbagnate Milanese.
Un ulteriore incontro è stato pro-
grammato per giovedì 18 aprile 
sempre in biblioteca.

ATTIVITÀ AMBULATORI LILT
Scusandoci del ritardo ri-
spetto a quanto annunciato 
nel precedente numero del 
giornale, con il mese di mar-
zo saranno attivati, oltre agli 
ambulatori di senologia e 
dermatologia, i due nuovi 
ambulatori: urologico, per la 
prevenzione delle patologie 
oncologiche del tratto genito 
urinario, e ostetrico, per ef-
fettuare il pap test.
Si ricorda che tutte queste 
prestazioni vengono effet-
tuate gratuitamente e per 
accedere agli ambulatori 
occorre solo telefonare nei 
giorni feriali dalle ore 9:00 
alle ore 12:00 alla segre-
teria della LILT – Sezione 
Varesina – numeri telefo-
nici: 0331.623002 oppure 
3669354656.

Sebastiano Caruso

RICORDO della dottoressa MILVIA MONZINI
Desidero ricordare, in questa pagina personale, innanzitutto la dr.ssa 
Milvia Monzini, Direttrice Sanitaria della RSA Corte Cova, che ci ha 
lasciato il 15 febbraio a seguito di un improvviso danno vascolare 
cerebrale.
Nell’allegare a fianco la foto della sua ultima comparsa in pubblico, 
avvenuta nell’incontro con la cittadinanza tenutosi il 25 gennaio, vo-
glio ricordare il suo impegno sanitario e sociale.
In particolare, desidero rammentare e sottolineare il suo impegno du-
rante la pandemia Covid-19, nel tutelare nei limiti umani tutti gli ospiti 
della RSA Corte Cova, nell’aggiornarmi, con telefonate settimanali, sulla 
situazione sanitaria dei degenti e nel constatare che gli sforzi di preven-
zione attuati con la vaccinazione e con l’isolamento avevano dato un 
positivo riscontro con un esiguo numero di decessi rispetto ad altre RSA.
La ricordo anche per l’entusiasmo manifestato nell’organizzare il 
primo di questi incontri con la popolazione inerente “il decadimento 
cognitivo e il rischio cadute“ e il desiderio di programmarne degli altri 
nei mesi futuri. 
L’improvviso e prematuro decesso accentua ulteriormente il nostro 
ricordo di Milvia, collega e amica.

Sebastiano Caruso
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Daniele Rosara
Assessore all’Ambiente,
Urbanistica e Attività Produttive

Con la prima Giunta comuna-
le dell’anno sono state appro-
vate le linee guida per l’avvio 
del procedimento di revisione 
e adeguamento del Piano di 
Governo del Territorio (PGT) ai 
contenuti del Piano Territoriale 
Regionale (PTR) ai sensi dell’art. 
5 della l.r. 31/2014.
Le linee guida approvate cerca-
no di declinare gli obiettivi di 
questa Amministrazione comu-
nale relativamente al tema del 
governo del territorio.
Regione Lombardia, tramite 
il piano territoriale regionale 
(PTR), impone l’adeguamento 
del PGT entro 1 anno (con possi-
bile proroga per un totale di 24 
mesi) dall’adeguamento dello 
strumento sovraordinato, nella 
fattispecie del Piano territoriale 
di coordinamento della Provin-
cia di Varese (PTCP), al PTR stes-
so. Nel nostro caso procedere-
mo parallelamente al percorso 
che porterà alla revisione del 
PTCP andando di fatto ad assu-
mere i medesimi temi strategici 
nel percorso di revisione dello 
strumento locale e tenendo il 
PTR come “faro” di riferimento.
Regione Lombardia ha indivi-
duato degli Ambiti Territoriali 
Omogenei (ATO): delle aree del 
territorio a forte integrazione 
morfologica, storica, infrastrut-
turale e socioeconomica. Caron-
no Pertusella è stata inclusa in 
quello del “Nord Milanese”, am-
bito per certi versi simile al vici-
no di casa: “Sempione e Ovest 
Milanese” e come esso, posto a 
cavallo tra due province. Il pri-

mo dato che salta all’occhio è il 
seguente: l’indice di urbaniz-
zazione territoriale della por-
zione dell’ATO “Nord Milanese”, 
ricadente in provincia di Vare-
se, è pari al 50,7%, superiore a 
quello della porzione dell’ATO 
“Sempione e Ovest Milanese” 
(42,2%) e nettamente superiore 
all’indice provinciale (30,2%). 
La legge regionale 31/2014, per 
dare un’interpretazione chiara e 
concreta dello “spreco” del terri-
torio ha introdotto i concetti di 
bilancio ecologico e consumo 
di suolo. Di cosa si tratta e qual 
è la differenza?
Il bilancio ecologico è rappre-
sentato dalla “differenza tra la 
superficie agricola o naturale 
che viene trasformata per la pri-
ma volta dagli strumenti di go-
verno del territorio e la superfi-
cie urbanizzata e urbanizzabile 
che viene contestualmente ri-
destinata nel medesimo stru-
mento urbanistico a superficie 
agricola o naturale”, di fatto si 
sta dicendo che il rapporto tra 
aree edificate e naturali deve 
restare invariato.
Il consumo di suolo, invece, si 
calcola sulle aree ancora libere, 
aree naturali o aree urbanizza-
bili, ovvero aree su cui insiste 
una previsione di edificazione 
non ancora attuata.
L’obiettivo che si pone la legge 
regionale sul consumo di suo-
lo, discendente dagli impegni 
presi dall’Italia in sede europea 
è il seguente: riduzione del 25% 
al 2025, del 45% al 2030 e del 
100% al 2050.
Sul presupposto che il suolo è 
risorsa non rinnovabile, l’obiet-
tivo prioritario di riduzione del 
consumo di suolo si concretizza 
nell’orientare le attività di tra-
sformazioni urbanistico-edilizie 
non più verso le aree libere ma 
operando sulle aree già urba-
nizzate, degradate o dismesse, 
da riqualificare o rigenerare. Il 
discorso assume una valenza 

ancora maggiore ove la foto-
grafia di partenza, come quella 
dell’ATO in cui è stato inserito 
il nostro territorio ci pone nella 
condizione critica di dover ne-
cessariamente compiere scelte 
ancor più nette e immediate, 
con la conseguenza che tutte le 
previsioni di trasformazione do-
vranno fin da subito orientarsi 
prioritariamente alla rigenera-
zione. Dal mio punto di vista ci 
troviamo all’inizio di una gigan-
tesca fase di transizione che do-
vrà anche essere accompagnata 
da un forte cambio di mentali-
tà, ad oggi ancora raramente 
riscontrabile nella sensibilità 
degli operatori immobiliari, dei 
proprietari delle aree ma anche 
tra le file della Politica Locale. 
Bisogna inoltre aggiungere che 
lo sviluppo territoriale a livel-
lo locale è stato troppo spesso 
governato con una visione ec-
cessivamente localizzata e for-
temente influenzata da interessi 
privatistici.
Il tessuto urbano sta ancora 
subendo gli effetti di scelte 

fatte quando i concetti sopra 
descritti non erano ancora stati 
fatti propri dai legislatori e pro-
babilmente se questo “cambio 
di vision” avesse anticipato un 
po’ i tempi ci troveremmo già 
oggi a vivere in spazi più in li-
nea con le esigenze del nostro 
tempo. Quello che è certo è 
che affrontare dei cambia-
menti di questo tipo con un 
orizzonte temporale così ri-
stretto obbligherà a prendere 
scelte coraggiose, a volte con-
trocorrente, con risvolti che si 
inizieranno a vedere nel me-
dio – lungo termine.
Nei prossimi mesi inizieremo 
quindi non solo a scrivere un 
nuovo documento, ma cerche-
remo soprattutto di provare a 
cambiare mentalità, è l’inizio di 
un percorso che impatterà su 
tutti noi nei prossimi anni e non 
mancheranno di certo altre oc-
casioni per approfondire questi 
argomenti ma anche per costru-
ire assieme a chi vorrà farlo delle 
scelte condivise.

Daniele Rosara

Iniziamo a parlare di Piano 
di Governo del Territorio
Lo strumento che disegna gli spazi in cui vivremo
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Giorgio Turconi
Assessore ai Lavori pubblici, 
verde pubblico, informatica 
e sistemi di connettività, 
qualità

Opere pubbliche e strade

Sul complesso delle opere pub-
bliche in fase di progettazione e 
realizzazione, l’articolo del Sin-
daco fornisce una descrizione 
completa della situazione, qui 
parleremo più in dettaglio di due 
opere destinate a incidere signi-
ficativamente sulla vita cittadina: 
la nuova biblioteca e la palestra 
della scuola Giovanni Pascoli.
Per queste opere i lavori sono 
ormai avviati e il completamento 
è previsto per la primavera del 
2025.
La biblioteca, in corso di realiz-
zazione nell’ex-scuola Dante Ali-
ghieri, è stata pensata per diven-
tare il centro culturale cittadino. 
L’individuazione dei requisiti che 
deve avere la biblioteca di una 
realtà comunale che ha ormai 
all’orizzonte il raggiungimento 
dei 20.000 abitanti è stata fatta 
guardando le migliori esperien-
ze della zona, che hanno per-
messo di delineare con chiarezza 
il profilo richiesto.
• La biblioteca non è più solo un 
luogo che ospita i libri, che pure 
restano al centro delle attività, 
ma diventa il fulcro attorno al 
quale ruotano tutte le iniziative 
culturali della città. In questo 
senso sono state individuate le 
missioni specifiche che faranno 
della biblioteca il luogo dedica-
to alla circolazione dei libri fra 
grandi e piccini, ma anche alla 
lettura dei giornali e allo stu-
dio, grazie all’emeroteca e alle 
numerose postazioni dotate di 
collegamento internet pensate 
appositamente per le esigenze 

degli studenti. Ma sarà anche un 
luogo di aggregazione, infatti, il 
progetto prevede sia la costru-
zione di un auditorium multi-
funzionale, che potrà fungere da 
sala consiliare e sala conferenze 
ma anche ospitare presentazioni 
e spettacoli, sia spazi destinati 
alle numerose associazioni del 
territorio.
L’edificio è stato progettato per 
un utilizzo versatile degli spazi, 
con possibilità di attivazione in-
dipendente delle aree, per favo-
rire la più ampia partecipazione 
della cittadinanza alle iniziative. 
E mentre i lavori proseguono, è 
in fase di avvio la progettazione 
degli arredi, aspetto non secon-
dario per assicurare il miglior ri-
sultato.
La palestra della scuola Gio-
vanni Pascoli va a colmare una 
lacuna esistente, sia per la scuola 
che ospita due cicli elementari, 
sia per le associazioni sportive 
che hanno assoluta necessità di 
nuovi spazi per sviluppare la pro-
pria attività. 
Questa palestra avrà una dota-
zione di posti per il pubblico, in 
modo da consentire in sicurezza 
lo svolgimento delle gare, ma 
anche di ospitare i genitori che 
accompagnano i più piccoli, su-
perando i limiti delle altre strut-
ture esistenti.
Strade e sicurezza
Frequentemente, e giustamente, 
vengono richiamate dai cittadini 
le situazioni di pericolo deter-
minate dall’elevata velocità dei 
veicoli. Ciò va ascritto al cattivo 
comportamento dei conducen-
ti e, visto il rapporto diretto tra 
sicurezza stradale e rispetto dei 
limiti di velocità, solo l’educa-
zione ai comportamenti corretti 
rappresenta l’elemento decisivo 
in fatto di sicurezza. Tuttavia, 
nel constatare che non sempre 
i comportamenti rispecchiano 
quanto auspicabile o prescritto, 
è buona pratica attuare quegli 
interventi che possano migliora-
re la situazione.
La sicurezza dei pedoni dipende, 

in primo luogo, dalla separazio-
ne dal traffico veicolare e la con-
formazione di Caronno Pertusel-
la, almeno nella sua parte storica, 
pone intrinseche difficoltà alla 
realizzazione dei marciapiedi, 
dovute al calibro delle strade.
Una soluzione si è trovata, dap-
prima a titolo sperimentale, con 
la realizzazione dei percorsi pe-
donali (corsie rosse), partendo 
da quello in via Quattro Novem-
bre. Si è trattato di una scelta 
innovativa, almeno per il nostro 
Comune, e l’efficacia della solu-
zione ne ha suggerito l’estensio-
ne ad altre strade comunali. 
Sono stati quindi realizzati i per-
corsi pedonali di:
- via Tagliamento;
- via Luigi Zari;
- via Palestrina;
- via Martiri di via Fani. 
Facciamo quindi il punto sugli 
altri interventi già realizzati o 
previsti:
• Via Tagliamento: a suo tempo è 
stato introdotto il senso unico e 
realizzato il percorso pedonale. È 
in fase di avvio la progettazione 
del marciapiede, che sarà realiz-
zato a raso utilizzando tutta la 
sede stradale esistente, con cor-
dolo di protezione verso la corsia 
veicolare. Ciò comprende anche 
la realizzazione della predisposi-
zione per la pubblica illuminazio-
ne, che va potenziata, superando 
l’attuale situazione promiscua 
(distribuzione e illuminazione 
sulla stessa linea) ereditata dalla 
precedente gestione Enel. Allo 
stesso tempo si realizzerà l’attra-
versamento della tangenzialina 
verso Cesate, per mettere in si-
curezza i cittadini che fruiscono 
della Stazione di Cesate.
• Via Trieste: un punto critico 
è costituito dall’incrocio con 
via Bainsizza. Per migliorare la 
scorrevolezza di via Bainsizza 
in direzione est è stata realizza-
ta l’inversione dello STOP, che 
ha determinato un elemento di 
freno alla velocità dei veicoli in 
entrata da sud. È previsto il rifa-
cimento totale dell’intersezione 

rialzata, eliminando le criticità 
determinate dalla realizzazione 
in autobloccanti (disconnessioni 
e difficoltà a mantenere la segna-
letica orizzontale).
• Via Sant’Alessandro: è stato re-
alizzato il completamento del 
marciapiede dalla scuola Sant’A-
lessandro al centro cittadino, ciò 
assicura la sicurezza agli alunni 
che si recano a scuola a piedi.
• Via Giuseppe Verdi: è prevista 
la realizzazione di un attraversa-
mento rialzato in corrisponden-
za dell’ingresso alla Scuola Gio-
vanni Pascoli e sarà riqualificata 
l’intersezione rialzata davanti alla 
Chiesa.
• Corso Italia: è prevista la realiz-
zazione di due intersezioni rial-
zate, in prossimità dell’incrocio 
con Via Capo Sile/Piazza Aldo 
Moro (viene rialzato tutto l’incro-
cio riqualificando i marciapiedi) 
e dell’incrocio con via Damiano 
Chiesa/Via Giuseppe Castelli.
• Via Gran Sasso: sono stati realiz-
zati tre dossi in entrata da Cesate.
• Via San Pietro: è prevista la rea-
lizzazione di due dossi e la realiz-
zazione di un percorso pedonale 
partendo da via Palestrina fino a 
viale Europa.
• Corso della Vittoria: è stato 
realizzato un attraversamento 
pedonale rialzato, in corso di 
adeguamento alle richieste per-
venute dall’Agenzia del Traspor-
to Pubblico Locale (diminuzione 
della pendenza delle rampe al 
5% dall’attuale circa 6%).
Gli interventi già appaltati (via 
Trieste, via Giuseppe Verdi, corso 
Italia) saranno completati entro il 
mese di maggio 2024.
Per coerenza con questa impo-
stazione, va ricordato anche che 
l’intervento previsto in corso del-
la Vittoria, con l’introduzione del 
senso unico da nord a sud nel 
tratto centrale, va nella direzione 
della maggior sicurezza. Questo 
senso unico consentirà infatti di 
avere sedi separate per pedoni e 
veicoli, condizione ottimale per 
la sicurezza dei primi.

Giorgio Turconi
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Eventi a Caronno Pertusella
 DATA ORA  EVENTO NOTE ORGANIZZATORE

MARZO
 1 - 13  Mostra fotografica “Oltre le gambe c’è di più” Sala Agorà - Palazzo Comunale Comune
 Venerdì 8  Festa della donna e dei compleanni Evento a tema in serata Auser
 Venerdì 8  Giornata di attività e lezioni gratuite per donne Lezioni: benessere, Acquagym, OMNIA   in piscina, su prenotazione  Acquabike, nuoto libero
 Domenica 10  Pranzo per festa della donna  
 Domenica 10 16:00 Spettacolo “Il settimo giorno lui si riposò, io no” Cineteatro Caronno Comune e Direttivo Cinema
 Venerdì 15  Incontro con lo scrittore Mario Alzati  Auser
 Venerdì 22  Serata ballo con spaghettata  Auser
 Venerdì 22 21:00 Spettacolo teatrale  Evento gratuito Cinema di Caronno   H2Oro L’acqua – un diritto per l’umanità

 Domenica 24  Musical   Direttivo Cinema

APRILE
 Sabato 6  Passeggiate culturali – primo incontro  Pro loco
 Sabato 6  “I colori della voce” – corso di lettura ad alta voce Corso gratuito Biblioteca civica
     fino a esaurimento posti
 Domenica 7  

Corsa podistica “QUATER PASS TRA LA LURA E CARONN”  Alpini (o in alternativa   
 domenica 26 maggio)

 Venerdì 12 21:00 Presentazione del libro  Biblioteca civica Associazione Culturale Peri   “David Sassoli. La forza di un sogno”
 Sabato 13  Passeggiate culturali – secondo appuntamento  Proloco
 14 - 26  Mostra di pittura  Sala Agorà - Palazzo Comunale Associazione Giocare con l’Arte
 Venerdì 19  Serata ballo   Auser
 Sabato 20  Passeggiate culturali – terzo incontro  Proloco

 Sabato 20  “I colori della voce” – corso di lettura ad alta voce Corso gratuito Biblioteca civica     fino a esaurimento posti
 Giovedì 25  Evento istituzionale per la festa della Liberazione  Comune 

 Giovedì 25  Evento in occasione della Festa della Liberazione  ANPI

MAGGIO
 Sabato 4  

Evento di chiusura corso   Pattinaggio Caronno (o in alternativa   
 sabato 11 maggio)
 Domenica 19  Festa dei rioni – Rusa la bala  Comitato Palio Caronno
 Venerdì 24  Serata ballo   Auser
 25 - 2 giugno  Mostra “La poesia dipinta”  Sala Agorà - Palazzo Comunale Associazione Fare Arte
 Giovedì 30  Processione del Corpus Domini  Parrocchia Sant’Alessandro
 Venerdì 31  Civiche Benemerenze 2024   Comune

 Venerdì 31  FESTA PATRONALE UNITARIA:   Parrocchia   S. Messa e attività per piccoli e grandi  

 Venerdì 31  Giornata di oratorio estivo per bambini scuola primaria  Parrocchia

GIUGNO
 7 - 8 - 9  Campo scuola per bambini scuola primaria  Alpini
 Lunedì 10  

Evento sui 100 anni dell’assassinio Matteotti  ANPI (o in alternativa 
 nei giorni prossimi 
 al 10 giugno)
 10 - 5 luglio  Oratorio estivo   Parrocchia
 14 - 24  Palio di Caronno   Comitato Palio Caronno

Vedi elenco aggiornato su 
tinyurl.com/2023CPEventi
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Interventi a favore di soggetti 
in condizioni economiche disagiate
attestazione ISEE 2024 entro il 15.4.2024
Il Comune di Caronno Pertusella ha previsto, con proprio Regolamento per l’appli-
cazione della tariffa corrispettiva con sistemi di misurazione puntuale della quantità 
di rifiuti conferiti al servizio pubblico (artt. 16 e 17), una specifica agevolazione per i 
nuclei familiari con reddito Isee inferiore alle seguenti soglie:

  reddito Isee pari o inferiore a € 8.000,00 riduzione della tariffa Tarip di importo pari a € 100,00 sull’ammontare della fattura 

  reddito Isee pari o inferiore a € 12.000,00 riduzione della tariffa Tarip di importo pari a € 50,00 sull’ammontare della fattura

Per beneficiare di tale riduzione è necessario presentare l’attestazione Isee, in corso di validità, attraverso le seguenti modalità:
• e-mail all’indirizzo tributi@comune.caronnopertusella.va.it;
• Pec all’indirizzo comune.caronnopertusella@pec.regione.lombardia.it;
• Ufficio Tributi – esclusivamente negli orari di sportello (lunedì e venerdì dalle ore 9:00 alle ore 12:30, 
  martedì e giovedì dalle ore 16:00 alle ore 18:00).
Si avvisa la cittadinanza che a decorrere dall’anno 2024 la dichiarazione ISEE deve essere presentata entro e non oltre il 15 aprile 
2024, indicando un indirizzo di posta elettronica valido per eventuali richieste di informazioni e/o per la trasmissione delle fatture op-
portunamente ricalcolate; superata questa data non potrà essere più presa in considerazione e non si potrà applicare l’agevolazione.
Si invita la cittadinanza a rispettare il termine del 15 aprile 2024.

Stefania Pulitano
Responsabile Ufficio Tributi
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18 dicembre 2023 
(Consiglio comunale 

a Caronno Pertusella)
 
Il gruppo consiliare del Par-
tito Democratico, con pro-
pria dichiarazione di voto, ha 
espresso parere favorevole 
all’approvazione del Docu-
mento Unico di Programma-
zione (e conseguente Bilan-
cio di Previsione) per l’anno 
2024, già approvato dalla 
Giunta Comunale.
Mettiamo qui in evidenza, 
a beneficio delle cittadine e 
dei cittadini che non hanno 
potuto seguire il dibattito, le 
priorità che l’Amministrazio-
ne comunale ha dichiarato 
di voler perseguire dal 1° 
gennaio 2024:
• realizzazione del program-
ma di investimenti, con par- 
ticolare attenzione ai pro-
getti relativi al recupero e 
alla riqualificazione del pa-
trimonio immobiliare sco-
lastico, culturale, sportivo 
e ambientale già finanziati 
in parte con fondi Pnrr e in 
parte con fondi propri, ri-
spettando le tempistiche di 
realizzazione. (Nel momento 
in cui scriviamo questo arti-
colo, sono già stati affidati i 
lavori per le seguenti opere: 
nuova Biblioteca Civica via 
Ariosto, nuova palestra del-

la scuola elementare Bario-
la e per i seguenti, principali 
interventi: efficientamento 
energetico piscina comuna-
le, lavori di manutenzione 
straordinaria ed efficienta-
mento energetico asilo nido 
Il Pettirosso, consolidamen-
to statico e rifacimento tet-
to scuola media De Gaspe-
ri, mensa scolastica scuola 
elementare I. Militi). 
• Ricerca di fondi europei, 
nazionali e regionali per so-
stenere lo sviluppo di nuove 
progettualità. 
• Mantenimento invariato 
(rispetto al 2023) di tasse, 
rette e tariffe, continuando 
a garantire il più possibile la 
qualità dei servizi di welfare 
e l’equità sociale.
Riguardo a quest’ultimo 
punto, abbiamo citato i nu- 
merosi tagli di fondi na-
zionali destinati ai comuni 
contenuti nella bozza della 
Legge di Bilancio per l’anno 
2024 (in particolar modo i 
tagli dei fondi dedicati alle 
persone con disabilità) per 
via delle gravi ricadute ne-
gative sui bilanci dei comu-
ni stessi.

29 dicembre 2023 
(approvazione Legge 

di Bilancio per il 2024)

Con l’approvazione della 
Legge di Bilancio nazionale 
per l’anno 2024 sono sta-
ti confermati alcuni tagli ai 
fondi nazionali destinati ai 
cittadini più fragili e più pre-
cisamente:
1. è stata definita l’istituzione 
di un Fondo Unico per l’In-

BILANCIO... EQUILIBRATO
(ma attenzione ai tagli e ri-tagli di fondi nazionali e regionali)

I NOSTRI CONTATTI
Per essere informati:
- seguici sulla pagina
Facebook
Circolo PD Caronno Pertusella
- visita il sito
www.PDCaronnoPertusella.it
Per richiedere informazioni
e per le vostre proposte
scriveteci a:
info@PdCaronnoPertusella.it

Viviana Biscaldi
Capogruppo consiliare

clusione di persone con di-
sabilità. Il fondo verrà finan-
ziato con 552 milioni di euro 
grazie a una modifica allo 
stanziamento iniziale (for-
temente richiesta da Anci – 
Associazione Nazionale Co- 
muni Italiani, da diverse as-
sociazioni di riferimento e 
dai gruppi politici di oppo-
sizione) che era pari a euro 
231.807.485. L’aumento co-
munque è inferiore a quan-
to promesso. Nel contempo 
sono stati cancellati altri 
fondi destinati alle stesse 
categorie di cittadine e cit-
tadini.
2. Sono stati cancellati de-
finitivamente i fondi per il 
sostegno all’affitto e per mo-
rosità incolpevole.
3. Sono state dimezzate, ri-
spetto all’anno 2023, le mi-
sure di sostegno economico 
contro il caro energia.
4. Inoltre è stato confermato 
il ritorno alla spending review 
(fino al 2028): che per il tota-
le dei comuni comporta un 
taglio alle spese per 200 mi-
lioni di euro annui.

28 dicembre 2023 
(DGR n. 1669 

di Regione Lombardia)

Ma non è tutto!
Regione Lombardia, con 
propria DGR n. 1669 del 
28.12.2023, mette di fatto i 
comuni lombardi nell’impos-
sibilità di poter garantire gli 
interventi richiesti dalle per-
sone con gravi e gravissime 
disabilità. Senza le adeguate 
risorse i sindaci non saranno 
in grado di erogare i servizi 

aggiuntivi sociosanitari co-
me, ad esempio, l’assisten-
za domiciliare. Infatti, dal 1° 
giugno 2024, i tagli di Regio-
ne Lombardia ai contributi 
economici destinati ai ca-
regiver (coloro che si pren-
dono cura della persona con 
disabilità) determineranno la 
pesante conseguenza di non 
poter garantire una decente 
qualità della vita alle cittadi-
ne e ai cittadini lombardi in 
grave stato di fragilità.
Tutto ciò a svilimento di 
quanto contenuto nel Piano 
Nazionale per la Non Auto-
sufficienza (Pnna 2022-2024), 
che sottolinea l’esigenza e 
l’urgenza di implementare 
(quindi aggiungere e non 
sostituire o tagliare) i servizi 
e gli interventi destinati alle 
persone con disabilità e alle 
loro famiglie.
Per concludere:
a Caronno Pertusella, con 
l’approvazione del Bilancio 
comunale per l’anno 2024, 
sarà mantenuto l’equilibrio 
tra le entrate e le spese. Si 
avvieranno i cantieri per ren-
dere più vivibile ed efficiente 
la città e si confermeranno 
tutti i servizi dedicati alla cit-
tadinanza.
Con un’incognita: i tagli na-
zionali e regionali alle risorse 
destinate alla tutela dei sog-
getti più fragili potrebbero 
mettere in difficoltà la tenuta 
del bilancio comunale. Non è 
un buon segno, soprattutto 
in una fase difficilissima per 
chi è impegnato tutti i giorni 
a rispondere ai bisogni più 
concreti delle cittadine e dei 
cittadini.
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I NOSTRI CONTATTI
Per informazioni e proposte
scriveteci a:
ucs.caronnopertusella@
gmail.com

Alessandro Giudici
Capogruppo Consiliare 
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Il 2024 ci ha portato, come 
dono, l’avvio di quelle opere 
che, finalmente, andranno a 
cominciare ad arricchire il no-
stro Comune. La soddisfazione 
per l’inizio di questi lavori non 
può discostarsi dal rammarico 
per i ritardi; ma, soprattutto, 
vorremmo porre l’accento su 
un aspetto. Quando queste 
opere (molte riferite a scuole, 
la nuova biblioteca, la velosta-
zione, piste ciclabili, parcheg-
gi, dossi) vennero proposte e 
inserite nel programma am-
ministrativo 2016. Il nostro 
Comune aveva 17.000 abitan-
ti, oggi abbiamo quasi supe-
rato le 19.000 unità e l’ipotesi 
di un ulteriore balzo è molto 
probabile. Il settore edilizio 

nel primo decennio del seco-
lo era in forte fermento e, da 
noi, il Piano Regolatore targa-
to “Lega, Albatros, Idea Città” 
ha offerto molte opportuni-
tà all’attività edilizia. La crisi 
economica del 2008 ha fre-
nato in parte queste attività, 
ma la spinta è durata ancora 
almeno un paio d’anni. Poi 
la successiva crisi nel 2013 e, 
successivamente, il Covid-19 
hanno portato allo scenario 
attuale, dove l’incremento 
abitativo è stato costante ma 
limitato. Adesso, però, cessa-
ta la sbornia del superbonus, 
si torneranno a vedere nuovi 
cantieri, per nuovi insedia-
menti. Sì, perché sul nostro 
territorio ci sono dei progetti 
di quel funesto Piano Regola-
tore che non sono mai partiti 
o che si sono fermati per la cri-
si (ad esempio le famigerate 

Torri di via Trieste) ma, avendo 
conservato i diritti edificatori, 
ora tornano a riproporsi, e, ol-
tre ciò, ci sono progetti di re-
cupero su aree dismesse. Se il 
recupero di zone degradate è 
una buona notizia, il risultato 
finale è, però, che potremmo 
arrivare a superare la soglia 
dei 22.000 abitanti, se non di 
più, un incremento del 25% 
rispetto a 8 anni fa, quando 
le opere dei servizi municipali 
vennero ripensati. Se già ades-
so è complicato, in alcuni orari, 
circolare per il paese, dato l’al-
to numero di veicoli, possia-
mo immaginare cosa sarà poi. 
Quante macchine parcheggia-
te in strada, quali ingorghi in 
prossimità di scuole, piscina o 
stazione. Dobbiamo, a questo 
proposito, dire anche che non 
c’è un Comune come il nostro 
dove parlare di dossi o di sen-

si unici sollevi malcontento, 
quando tutto il circondario si 
è mosso in maniera diversa. Ci 
auguriamo di poter vedere in 
questa legislatura il senso uni-
co in corso della Vittoria, che 
sia il primo e che il Piano Ge-
nerale del Traffico Urbano sia 
attuato; di poter vedere molti 
dossi e rallentatori di velocità, 
il compimento di piste ciclabi-
li anche interne al paese, che 
possano rendere più fruibile la 
prossima velostazione e pos-
sibile il Bike-Sharing per chi 
arriva a Caronno in treno per 
lavorare. E se ci sarà malcon-
tento non sarà sicuramente 
dei nostri ragazzi; come cre-
diamo non ci sarà da parte di 
quei ragazzi che arriveranno 
con le famiglie che si insedie-
ranno nel nostro Comune, in 
cerca di risparmio e vivibilità 
rispetto a Milano e Hinterland.

L’ANNO CHE VERRÀ 
(caro amico ti scrivo)

fonte: it.wikipedia.org/wiki/L'urlo

Vorremmo, infine, rin-
graziare le Scuole e i 
ragazzi che, con la ma-
nifestazione al Parco 
della Resistenza del 
13 dicembre, hanno 
dato voce alla voglia 
di PACE, anche per noi 
che, invece, chiedeva-
mo silenzio. 
A 3 mesi da quella pa-
gina ci sembra che il 
quadro qui a fianco 
riprodotto, l’“Urlo” di 
Edvard Munch espri-
ma bene lo sconfor-
to di veder passare il 
tempo e le cose peg-
giorare.

https://it.wikipedia.org/wiki/L'urlo
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Cari concittadini, 
in questo numero del Pe-
riodico Comunale vogliamo 
evidenziare un problema 
che coinvolge la totalità del 
nostro territorio: la manu-
tenzione del verde pubblico 
e in particolare delle nostre 
piante.
Tutti noi, la scorsa estate, 
abbiamo infatti sperimenta-
to cosa abbia voluto dire il 
cambiamento climatico nelle 
nostre zone: tetti scoperchia-
ti, automobili rovinate, orti 
distrutti.
Per non parlare delle piante 
sradicate: lungo la provincia-
le per Saronno, nel parcheg-
gio della chiesa di Caronno, 
a Bariola (con danni anche 
a privati, abbandonati dalla 
nostra Amministrazione...), 
insomma, ovunque. 
Ogni cittadino ora si sta chie-
dendo: ma potrà essere un 
evento che si ripeterà nei 
prossimi tempi? Ci sentirem-
mo di rivolgere la domanda 
al nostro sindaco. Visto che 
non lo riteniamo un negazio-
nista del cambiamento cli-
matico, immaginiamo che ci 
risponderebbe che, certo, è 
un evento che probabilmen-
te si ripeterà.
Bene, diciamo noi, ma quin-
di cosa sarebbe logico fare 
per cercare di minimizzare i 
danni? Potremmo impedire 
alla grandine di grandinare 
o al vento di soffiare forte? 
No, direbbe il nostro sindaco, 
questo non lo possiamo fare.
Perfetto, ribadiamo allora 
noi, non sarebbe forse sag-
gio almeno potare le piante 

più alte? Così da minimizza-
re il rischio di sradicamenti, 
salvandoci così dalle conse-
guenze drammatiche che in 
altri comuni sono avvenute?
No, risponde il nostro sinda-
co, la capitozzatura peggio-
rerebbe la situazione!
Ora... il cittadino qualunque, 
non super esperto “pian-
tologo”, resta muto davan-
ti a cotanta scienza. Ma lo 
stesso cittadino qualunque, 
come siamo noi che parlia-
mo come mangiamo e con 
genitori, nonni e bisnonni di 
buon senso (e che di piante 
ne hanno viste), inchinando-
si alla “non capitozzatura” (ci 
mancherebbe) si chiede: ma 
non si potrebbero semplice-
mente potare? Non servo-
no agronomi, fisici nucleari, 
ingegneri per capire che se 
abbassi una pianta c’è mino-
re probabilità che ci caschi in 
testa.
Non è così semplice, repli-
cherebbe il nostro sindaco. 
Se le tagli troppo le indebo-
lisci e quindi sono più peri-
colose: c’è una programma-
zione ed entro qualche anno 
verranno potate. 
E, qui, il gatto si morde la 
coda: non si potano troppo 
perché si indeboliscono, si 
potano ogni 5 anni (forse...), 
così loro crescono e ogni 
anno sono più pericolose 
per la vita dei cittadini, ma 
più crescono e meno si pos-
sono potare perché si inde-
boliscono!!!
Insomma: una storia che fa 
girare la testa. Da fare con-
correnza ai popolarissimi rac-

conti di Bertoldo, Bertoldino 
e Cacasenno.
O piuttosto la storia di una 
Giunta sotto il ricatto di 
estremisti del verde, che 
bloccano ogni proposta che 
possa riguardare una gestio-
ne intelligente del verde 
pubblico, patrimonio al qua-
le tutti noi teniamo, come te-
niamo alla pelle della gente.
Ciliegina: in corso Italia una 
pianta è stata tagliata a zero 
perché ritenuta pericolosa, 
dopo che un ramo enorme si 
è staccato e poteva provoca-
re una tragedia. Ora, tagliare 
a zero una pianta ci sembra 
una punizione eccessiva per 
un ramo caduto, ma forse chi 
abita nei pressi è stato molto 
convincente e diciamo: buon 
per lui!!! Però se i rami fosse-
ro stati potati probabilmente 
non saremmo qui a com-
mentare...
“Ve lo avevamo detto” è 
una frase che ci piace poco, 
ma in questo caso è la frase 
che non vorremmo mai do-
ver dire.
Per non dover dire “ve lo ave-
vamo detto”, abbiamo deciso 
di partire con una raccolta fir-
me per chiedere una potatu-
ra decisa, puntuale e costan-
te delle piante nelle vie dove 
sono più alte o più vicine alle 
case. Scriveteci su questo ar-
gomento all’indirizzo e-mail: 
sindacopotalepiante@
gmail.com

Concludendo, vogliamo ap-
profittare di questo spazio 
per augurare una serena Pa-
squa a tutti.

UNA STORIA 
CHE FA GIRARE LA TESTA

I NOSTRI CONTATTI
Per info e segnalazioni contat-
tateci alla seguente e-mail:
legalombardiacaronnoper-
tusella@gmail.com

I NOSTRI CONTATTI
Ricordiamo i nostri recapiti
per esporre problemi, idee  
e suggerimenti:
e-mail 
fratelliditaliacpb@gmail.com;
centrodestracpb@gmail.com
o pagina Facebook
Fratelli d’Italia
Caronno Pertusella
o Instagram
Fratelliditaliacaronno

I NOSTRI CONTATTI
Ricordiamo i nostri recapiti:
forzaitaliacpb@gmail.com
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I Consiglieri Comunali:
Silvio Maiocchi (Fratelli d’Italia)
Silvestro Pacino (Lega)
Emilio Filippini (Lega)
Valter Galli (Forza Italia)
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Cari concittadini di Caronno 
Pertusella,
recentemente, un grave disa-
stro ambientale ha colpito le 
coste della Galizia, in Spagna, 
suscitando preoccupazione e ri-
chiamando l’attenzione su una 
questione che riguarda tutti 
noi: l’inquinamento da plasti-
ca. Milioni di granuli di plastica 
hanno contaminato l’ecosiste-
ma marino e gran parte delle 
spiagge. Questo evento tragico, 
che ha avuto ripercussioni su 
scala globale, dovrebbe farci 
riflettere sul nostro ruolo nella 
riduzione dei rifiuti di plastica, 
a partire dalle semplici azioni 

quotidiane.
I 25.000 kg di pellet di plasti-
ca dispersi al largo delle coste 
spagnole sono solo la punta 
dell’iceberg di un problema 
ambientale molto più ampio. Si 
stima che ogni anno, nella sola 
Unione Europea, oltre 160.000 
tonnellate di pellet di plastica 
vengano scaricate nell’ambien-
te. Se consideriamo tutte le ti-
pologie di plastica, la quantità 
che finisce negli oceani può 
raggiungere l’incredibile cifra di 
12 milioni di tonnellate.
Tuttavia, possiamo fare la diffe-
renza anche a livello locale. Nel 
nostro comune di Caronno Per-
tusella, abbiamo la fortuna di 
poter godere di acqua potabile 
di ottima qualità direttamente 
dai nostri rubinetti. È un privile-
gio che spesso diamo per scon-

tato, ma che dovremmo apprez-
zare e sfruttare pienamente. 
Riducendo l’uso di bottiglie di 
plastica per l’acqua minerale e 
preferendo l’acqua di rubinetto, 
non solo possiamo contribuire a 
ridurre la produzione di rifiuti di 
plastica, ma anche a preservare 
l’ambiente e le risorse naturali.
Oltre all’impatto diretto sull’am-
biente, dobbiamo considerare 
anche le conseguenze a lungo 
termine sull’ecosistema marino 
e sulla nostra salute. La plasti-
ca che finisce nei nostri mari si 
decompone in microplastiche, 
che vengono ingerite da pesci e 
altri organismi marini, entrando 
così nella catena alimentare e 
raggiungendo, potenzialmente, 
anche noi esseri umani attraver-
so il consumo di prodotti ittici. 

Queste microplastiche possono 
contenere sostanze chimiche 
dannose per la salute umana, 
con potenziali effetti negativi 
sul nostro benessere, incluso il 
rischio di malattie croniche.
È un circolo vizioso che dobbia-
mo interrompere per protegge-
re la nostra salute e l’ambiente 
in cui viviamo.
Vi invitiamo a unirvi a noi in que-
sta battaglia per ridurre i rifiuti 
di plastica e proteggere il nostro 
ambiente. Riducendo l’uso di 
plastica, non solo contribuiremo 
a preservare la bellezza dei no-
stri mari e delle nostre spiagge, 
ma garantiremo anche un futu-
ro più sicuro e sano per noi stes-
si e per le generazioni future.

Auguriamo a tutti 
una buona Pasqua in serenità.

**Ridurre i rifiuti di plastica: un impegno 
locale per un impatto globale**

I NOSTRI CONTATTI
Potete scriverci
all’indirizzo mail:
listacivicauniti@libero.it
oppure tramite WhatsApp
al numero 351 6798322

Antonio Persiano
Capogruppo Consiliare
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Cultura

Biblioteca 2024: grazie 
a tutti per la partecipazione 
agli eventi proposti

Cari utenti, 
vediamo con grandissimo piacere 
che siete sempre di più a partecipa-
re alle iniziative promosse dalla bi-
blioteca! Grazie a tutti per l’interesse 
che state dimostrando nei confron-
ti degli eventi da noi proposti. In 
particolare siete stati numerosi nel 
partecipare sia alle due “Letture Pic-
cine”, rispettivamente di gennaio e 
febbraio, sia al consueto laboratorio 
di Carnevale, dove i vostri bambini 
e bambine hanno potuto leggere 
storie e realizzare mascherine ispi-
randosi al loro animale preferito!
Il più grande successo di questo ini-
zio 2024 lo sta registrando il corso 
di scacchi, tenuto dal maestro FIDE 
Massimiliano Guidi, che ha preso 
avvio lo scorso 2 marzo, a cui parte-

cipano ben 40 iscritti!  Grazie a tutti 
voi dell’interesse dimostrato. 
Sperando ancora nella vostra nu-
merosa partecipazione, vi segnalia-
mo alcune iniziative che si terranno 
prossimamente in biblioteca. 

LETTURE PICCINE
Come ogni mese, continueremo 
con gli appuntamenti dedicati ai 
più piccoli per far avvicinare an-
che loro al mondo del libro e della 
lettura. 
L’ultimo sabato del mese, alle ore 
17:00, aspettiamo tutti i bambini e 
le bambine dai 2 ai 4 anni in biblio-
teca per leggere insieme tantissime 
storie! 
Tenetevi aggiornati sui nostri canali 
per conoscere le date precise. 

CORSO DI LETTURA AD ALTA VOCE
Vi riproponiamo anche quest’anno 
il corso di lettura ad alta voce dal 
titolo “I colori della voce”, tenuto 
ancora una volta dalla Compagnia 
dei Gelosi. 
Il corso, gratuito e aperto a tutti co-

loro che hanno età compresa tra i 14 
e i 99 anni, si svolgerà in biblioteca il 
6 e il 20 aprile dalle 15:30 alle 17:00. 
Vi ricordiamo che la prenotazione è 
obbligatoria fino a esaurimento posti. 

Un caro saluto, 
i bibliotecari
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Trovi il libro 
presso l’Ufficio Cultura a soli 5 €

Guarda i video degli Itinerari Caronnesi

Video: tinyurl.com/CP-VideoItinerari

https://tinyurl.com/CP-VideoItinerari
https://tinyurl.com/CP-VideoItinerari


Mondo Scuola
www.icsdegasperi.edu.it
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Felici e consapevoli 
di essere calzini spaiati

C’eravamo anche noi alunni delle 
medie alla manifestazione “Festa 
dei calzini spaiati a lume di cande-
la”, organizzata dalla Proloco con il 
patrocinio del Comune di Caron-
no Pertusella per partecipare a 
una giornata dedicata alla diversi-
tà e all’inclusione.
Per noi si è trattata di un’opportu-
nità per ritrovarci con alcune asso-
ciazioni con cui il nostro Istituto da 
diversi anni svolge progetti per ri-
flettere sulla disabilità: con il Cen-
tro diurno disabili “Il Girasole” e la 
“CLS” di Saronno. In particolare, 
durante la serata, ci siamo messi 
in gioco proprio con alcune attivi-
tà proposte dagli amici della CLS 
che avevamo già sperimentato in 
precedenza a scuola per capire le 
difficoltà della disabilità nel quo-
tidiano.
Nella prima attività bisognava tra-
sportare dei sassolini da una parte 
all’altra del percorso con un guan-

tone sulla mano per sperimentare 
l’impaccio della manualità fine; 
nella seconda abbiamo sperimen-
tato la fatica nel muoverci su una 
sedia a rotelle facendo lo slalom e 
poi spingere un compagno sulla 
sedia a rotelle. Infine l’ultima attivi-
tà si svolgeva a coppie, uno di noi 
era bendato e l’altro compagno 
doveva guidare il ragazzo bendato 
a compiere un tragitto con osta-
coli, egli a sua volta doveva fidarsi 
delle indicazioni del guidatore. È 
stata un’attività bella, piacevole e 
formativa. Questa esperienza ci ha 
fatto capire che se anche una per-
sona ha delle difficoltà non ci sono 
limiti per imparare.
Ci ha anche colpito la presentazio-
ne delle ragazze della Rhythmic 
Team Arese che facevano ginna-
stica ritmica; sorprendente vedere 
come queste giovani atlete fos-
sero coinvolte e quanto si impe-
gnassero nello svolgimento dei 

diversi esercizi. Abbiamo anche 
ammirato le ragazze che facevano 
loro da guida, brave e calme non 
volevano oscurare le altre ragazze, 
anzi valorizzarle e dar loro solo si-
curezza.
Abbiamo deciso di partecipare 
a questa Festa perché l’abbiamo 
ritenuta un’iniziativa importante 
che ci ha permesso di capire quan-
to sia difficile convivere con delle 
disabilità ma si riescono a fare tan-

te cose come le facciamo noi.
Concludiamo con il pensiero di 
Giulia di 1a E “è giusto che ognuno 
di noi non sia mai escluso ma aiu-
tato a superare le proprie difficol-
tà; se una persona è disabile non 
deve essere esclusa, anzi bisogna 
aiutarla, accoglierla e starle vicino”.

Mattia e Giorgia di 3a C
Alice, Dario, Giacomo, Giulia di 3a A

Doaa, Diana, Giulia di 1a E
Rosario, Miriam di 2a F

Foto Giovanni SalafiaFoto Giovanni Salafia

GARDA IL VIDEO DELL’EVENTO

Link attivo da inizio aprile
tinyurl.com/CP-CalziniSpaiati

http://www.IcsDeGasperi.edu.it
http://www.icsdegasperi.edu.it
http://tinyurl.com/CP-CalziniSpaiati
http://tinyurl.com/CP-CalziniSpaiati
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La Marcia della Pace
1.500 ragazzi e bambini di ogni età hanno chiesto a gran voce la PACE!

Il 13 dicembre 2023 per l’Istituto 
“A. De Gasperi” è stato un giorno 
importante e indimenticabile: 
ragazzi e bambini di ogni età si 
sono ritrovati e hanno marciato 
per le strade di Caronno Pertusel-
la chiedendo a gran voce la pace.
In questo tempo in cui da ogni 
parte del mondo si sentono noti-
zie di guerre e di popoli che lot-
tano, gli alunni e i loro insegnanti 
sono scesi in campo e, come cit-
tadini attivi, hanno fatto sentire 
la loro voce, la loro gioia e la loro 
speranza: non più guerra ma solo 
la pace!
Un messaggio importante che ac-
quista maggior valore poiché ri-
suona nel giorno di Santa Lucia, il 
13 dicembre appunto, il cui nome 
significa “luce” che, in quanto tale, 
non si spegnerà mai, esattamente 
come il desiderio di pace e di giu-
stizia che vive nei ragazzi.
La manifestazione si è svolta du-
rante l’intera mattinata e ha visto 

coinvolte le scuole di ogni ordine 
e grado di Caronno Pertusella che 
hanno creato un corteo pieno di 
suoni, di voci, di striscioni e di 
armonia, poi confluito al parco 
di via Avogadro, dove il Dirigen-
te Scolastico, Prof.ssa Marina 
Fausto, ha voluto ricordare che: 
“Tutti i bambini e i ragazzi del 
pianeta hanno diritto di crescere 
e di diventare adulti in un mondo 
di pace, che siano russi o ucraini, 
israeliani o palestinesi non im-

porta, la cosa importante è che gli 
adulti recepiscano il messaggio, 
che i potenti della terra intrapren-
dano la strada del dialogo e della 
collaborazione per porre fine agli 
innumerevoli conflitti che ancora 
attanagliano il nostro pianeta.” Un 
messaggio importante che bam-
bini e ragazzi hanno rafforzato 
cantando tutti insieme la canzo-

ne della pace e lasciando che le 
loro voci risuonassero all’unisono 
per arrivare a tutti i governanti.
La giornata si è conclusa ringra-
ziando il Sindaco, le forze dell’or-
dine che hanno permesso che la 
manifestazione si svolgesse in si-
curezza e l’Ins. Marilisa Colombo 
che ha coordinato il tutto. 

Francesca Ceriani

GARDA IL VIDEO 
DELL’EVENTO

tinyurl.com/CP-MarciaDellaPace
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SHOAH: per non dimenticare
Proposte di letture...

SHOAH: 
INCONTRO CON LA 

SCRITTRICE NICOLETTA 
BORTOLOTTI

Per affrontare la Giornata della 
Memoria, gli alunni hanno incon-
trato la scrittrice Nicoletta Borto-
lotti, dopo aver letto i suoi libri 
diversi per attinenza e per livello 
di difficoltà.
Della medesima scrittrice, infatti, 
le classi prime hanno letto “La bu-
gia che salvò il mondo”, le classi 
seconde ”In piedi nella neve” in-
centrata sulla “partita della morte” 
della Dinamo Kiev invece le Terze 
“Exodus” sul viaggio dei profughi 
ebrei a bordo di un piroscafo per 
raggiungere la Terra Promessa.
In particolare presentiamo la re-
censione del libro “La bugia che 
salvò il mondo” letto dagli alunni 
della classi Prime della Seconda-
ria di primo grado.

Del libro “LA BUGIA CHE SALVÒ 
IL MONDO” mi ha colpito un po’ 
tutto, mentre lo leggevo mi sem-
brava di essere lì e vedere tutto 
quello che stava succedendo, 
anche se mi hanno maggiormen-
te colpito le parti dove si inizia 
a raccontare l’impresa eroica di 
Giovanni Borromeo. 
Giovanni diventò primario del 
Fatebenefratelli, un grande ospe-
dale situato sull’Isola Tiberina a 
Roma. Quando capì che la situa-
zione si stava aggravando per 
gli ebrei, andò a parlare con Bia-
lek, frate polacco responsabile 
dell’ufficio economato, una per-
sona dinamica e sempre pronta 
al sorriso, e gli disse che voleva 
far ricoverare quanti ebrei era 
possibile per poterli salvare, ma 
non poteva ricoverarli se non 
erano malati; così s’inventò una 
malattia pericolosissima e molto 
contagiosa il Morbo di K, ovvero 
Morbo di Kappler, dal nome di un 

militare e criminale di guerra te-
desco delle SS.
Il priore Bialek era convinto, ma 
poi gli chiese se fosse davvero si-
curo di voler mettere a rischio la 
sua vita per salvare quella degli 
altri, perché se i nazisti fossero ve-
nuti a sapere che qualcuno stava 
aiutando gli ebrei, lo avrebbero 
deportato nei campi di concen-
tramento. 
Nell’ospedale venne ricoverato 
anche Amos, dove incontrò Ce-
leste, una bambina più piccola di 
lui che era gravemente malata; 
Amos andava sempre a trovarla, 
finché un giorno, quando entrò 
nella stanza, vide un volto cono-
sciuto, era Cloe che era stata rico-
verata per una broncopolmonite. 
Si misero a chiacchierare tra di 
loro e anche con Celeste. 
Il giorno arrivò, quello dove i na-
zisti andarono ad ispezionare l’o-
spedale, tutto andò per il meglio, 
il dottor Borromeo riuscì a con-
vincerli a non avvicinarsi ai pa-
zienti, perché troppo contagiosi. 
Il dottore che andò per guardare 
le cartelle cliniche era Karl, il si-
gnore tedesco che, quando erano 
piccoli, Amos e Cloe, avevano sal-
vato al fiume Tevere. Lo riconob-
bero ma non dissero nulla. 
Purtroppo, qualche giorno dopo, 
Celeste morì per la sua malattia, 
e, una frase del libro che mi ha 
colpita, è quando il dottor Borro-
meo era andato a visitare Cloe, e 
dice: “Il dottor Borromeo, guardò 
il letto di Celeste e lo accarezzò 
con un dito, poi si girò dall’altra 
parte”. A Cloe mancava Celeste, 
erano diventate come sorelle.
Gli anni passarono in fretta, sia 
Amos sia Cloe realizzarono i loro 
sogni che avevano fin da piccoli, 
Cloe diventò medico al Fatebe- 
nefratelli di Roma e Amos diventò 
professore di matematica all’uni-
versità. 
Questa parte che ho narrato è la 
parte che mi ha colpita di più.

Nel libro c’è un’altra frase che mi 
ha colpito e dice: “Si sentivano 
un po’ leggeri e un po’ colpevoli”; 
questa frase mi ha fatto pensare. 
I genitori portavano i loro figli in 
ospedale per salvarli, ma allo stes-
so tempo si sentivano infelici per 
il distacco.
Di questo libro mi ha coinvolto 
tutto, dalla A alla Z, ma i perso-
naggi che mi sono piaciuti di più, 
sono i protagonisti Amos, Cloe e il 
dottor Borromeo.
Amos e Cloe, quando erano pic-
coli, erano uno l’opposto dell’al-
tra; Amos, ebreo non diceva mai 
bugie, studiava molto ed era ri-
spettoso nei confronti di tutti, mi-
surava ogni cosa. Aveva i capelli 
divisi da una linea retta, occhiali 
rotondi e il viso a triangolo equi-
latero; calzoni corti dalla piega 
perfettamente stirata e calze a 
scacchi appena sotto il ginoc-
chio. Cloe diceva sempre bugie 
e non le piaceva molto studiare. 
Aveva la treccia tutta spettinata 
e le uscivano i capelli da tutte le 
parti come le sue bugie, vestito a 
pieghe, ricamato di piccole rosel-
line gialle dalle maniche a sbuffo, 

quasi sempre infangato.
Di Giovanni Borromeo non mi 
piacciono le sue caratteristiche 
fisiche, ma quello che ha fatto: 
ha voluto mettere a rischio la 
sua vita per poter salvare quella 
di centinaia di persone, un gesto 
che in tanti non avrebbero fatto.
L’autrice di questo fantastico libro 
si chiama Nicoletta Bortolotti. Per 
scrivere questo libro riuscì a met-
tersi in contatto con Pietro Borro-
meo, ovvero il figlio di Giovanni. 
L’argomento di questo libro è un 
po’ particolare, sono le bugie; 
questo argomento le venne in 
mente proprio ascoltando la sto-
ria del dottor Borromeo.
Nicoletta Bortolotti ha scritto 
tanti libri e si ispirò anche ai suoi 
famigliari; infatti, il nome Cloe è 
proprio il nome di sua nonna di 
origini ebree.
Questa storia mi ha fatto pensare 
tanto a un periodo di terrore e alla 
vita di migliaia di persone.
Noi siamo abituati ad avere sem-
pre tutto, ma loro, oltre a rischiare 
la vita, hanno dovuto subire an-
che la fame, noi che se magari la 
mamma ci cucina qualcosa che 
non ci piace molto, ci lamentia-
mo subito. Non dovremmo dare 
assolutamente nulla di scontato. 
Secondo me l’autrice del libro ha 
voluto scrivere questa storia per 
dare un messaggio alle nuove 
generazioni di NON ESSERE IN-
DIFFERENTI.
A proposito una curiosità rac-
contata dalla Bortolotti: per mol-
ti anni Giovanni Borromeo non 
raccontò nulla della “sua bugia” 
perché si augurava che se fosse 
servita l’avrebbe riutilizzata per 
salvare l’umanità. Nel 2004 Israe-
le gli conferì il titolo di Giusto fra 
le Nazioni ma lui era già morto 
nel 1961 proprio nel suo ospe-
dale dove aveva lavorato fino 
all’ultimo.

Chiara Artusa 
Classe 1a E
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AUSCHWITZ
Gli alunni della scuola secondaria 
di primo grado Alcide De Gasperi 
come di consueto quest’anno in 
ricordo della giornata della Me-
moria (27 gennaio) hanno parteci-
pato a progetti collaborando con 
associazioni esterne come il Teatro 
Bandito, Compagnia Carnevale o 
con l’autrice di libri per ragazzi Ni-
coletta Bortolotti.
La nostra classe, la 2a F, ha ascol-
tato e analizzato canzoni sul me-
desimo argomento. Le canzoni di 
cui stiamo parlando sono: la Nuo-
va Auschwitz di Claudio Chieffo e 
Auschwitz di Guccini.
Nella  “Nuova Auschwitz” si narra la 
storia di un violinista rinchiuso ad 
Auschwitz; sopravvissuto e ritor-
nato al campo di concentramento 
dopo molti anni, ha sentito riaffio-
rare in lui i ricordi della prigionia.
Nella canzone si fa riferimento alle 
abitudini macabre dei tedeschi di 
far suonare musicisti ebrei per co-
prire le urla delle stragi compiute; 
in questo caso il malcapitato è un 
violinista. 
In questo brano si rimane colpiti 
dalla ripetizione di alcune frasi e di 
alcuni concetti, che evidentemen-
te hanno un significato profondo 
agli occhi del cantante (Io suona-
vo il violino ad Auschwitz mentre 
morivano gli altri ebrei, io suona-
vo il violino ad Auschwitz mentre 
uccidevano i fratelli miei, mentre 
uccidevano i fratelli miei, mentre 
uccidevano i fratelli miei). Il can-
tante di fronte all’orrore dei campi 
di concentramento afferma che 
“non è possibile essere come loro”.
Questa frase però acquista un’in-
tensità diversa ogni volta che viene 
ripetuta fino a dare la sensazione di 
un lamento quando su una sillaba 
si sentono delle fioriture di note. In 
questo caso la musica ha una fun-
zione anestetica simile a quella che 
hanno avuto i musicisti del Titanic 
durante il famoso naufragio: suona-
re per non pensare al dramma che 
si sta vivendo e consumando.
Nella seconda parte si intuisce il 
titolo della canzone, infatti si parla 

di “nuova” Auschwitz, il mondo at-
tuale perché oggi ci sono ancora 
tante guerre e stragi nel mondo, 
l’odio fra gli uomini quindi ci sono 
ancora tante Auschwitz. Ognuno 
di noi può scegliere se compiere il 
male o il bene.
Questa volta Chieffo afferma “non 
è difficile essere come loro”.
Lo stesso cantante commentando la 
canzone disse: “Non si può risolvere 
il problema del male esorcizzandolo, 
dando sempre la colpa agli altri, ma 
cercando quanto ne possiamo fare, 
perciò l’indifferenza è il primo male”. 
Pensando alle guerre che ancora 
oggi affliggono il mondo pensiamo 
che quelle atrocità non sono servite 
a cambiare l’uomo e come si legge 
nel testo, “la nuova Auschwitz” ri-
schia di essere il mondo intero. 
La canzone termina con le seguenti 
parole. “Ora suono il violino al mon-
do mentre muoiono i nuovi ebrei, 
ora suono il violino al mondo men-
tre uccidono i fratelli miei”. Il male ci 
sarà sempre... ma anche il Bene.
La seconda canzone, quella di Guc-
cini fa impressione ancor di più per-
ché la vittima, il narratore della can-
zone, è un bambino morto da tanti 
anni come lui stesso dice: ”son mor-
to che ero  bambino, son morto con 
altri cento e adesso sono nel vento”.
A livello musicale colpisce partico-
larmente il contrasto che esiste tra 
la complessità del tema affrontato 
nel testo e la semplicità dell’ac-
compagnamento musicale (costi-
tuito solo da chitarre e da strofe 
che si ripetono sempre uguali e 
in maniera ciclica). Le strofe sono 
intervallate da continue pause che 
offrono la possibilità all’ascoltato-
re di riflettere sulle parole che ven-
gono così ordinate in maniera ca-
denzata e ritmicamente ostinata.
Le canzoni sono state scritte dai 
cantanti senza che i due avessero 
visitato Auschwitz.
Tuttavia nel 2016 Francesco Gucci-
ni, a cinquant’anni della composi-
zione della canzone decise di visi-
tare quel luogo tanto cantato ma 
mai visitato proprio in occasione 
della Giornata della Memoria.
Abbiamo apprezzato molto il pro-

getto perché ci ha fatto riflettere 
sul male nel mondo che purtroppo 
esiste ancora e che se non facciamo 
attenzione potrebbe anche coin-
volgere le nostre vite, per questo è 
importante fare questi progetti di ri-
flessione sul mondo che ci circonda 
per non diventare delle belve uma-

ne, senza scrupoli e senza umanità.
Per questo apprezziamo la Gior-
nata della Memoria per ricordare 
e non dimenticare invitandovi ad 
ascoltare le canzoni proposte.

Thomas Cannata 
e Alessandro Gitego Nsabimana

Classe 2a F

SHOAH: per non dimenticare
e di ascolto di brani musicali…PER RICORDARE
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Tempo di novità: nuova sede (provvisoria) 
del Nido “Il Pettirosso di Artos” 
e Nuovi Orizzonti della Fondazione

La fine del 2023 e l’inizio del 2024 
hanno rappresentato un periodo 
foriero di grandi novità, per la nostra 
Fondazione Artos.

NUOVA SEDE ASILO 
IL PETTIROSSO DI ARTOS
Giovedì 8 febbraio ha aperto uffi-
cialmente la nuova – e provvisoria – 
sede dell’Asilo “Il Pettirosso di Artos”, 
gestito dalla Fondazione Artos dal 
2017, dopo un trasloco rinviato di 
qualche settimana per consentire il 
termine dei lavori nella struttura di 
via Ariosto 72.
L’Amministrazione Comunale, ed i 
suoi tecnici preposti, sono riusciti 
nell’impresa di realizzare dei lavori 
di rinnovamento radicale in tempi 
strettissimi e, grazie ad un costante 
e profondo impegno della Fonda-
zione, a partire dalla Direzione, alla 
Responsabile dell’Area Amministra-
tiva, alle impiegate, alle educatrici, 
alle ausiliarie, agli autisti ed alla Co-

ordinatrice del nido, le operazioni di 
trasferimento e avvio del servizio si 
sono svolte in un periodo molto ri-
stretto (di soli tre giorni), riducendo 
così al minimo possibile il disagio 
delle famiglie.
Come Direzione, siamo sicuri che la 
possibilità di vivere – anche se solo 
temporaneamente – questo nuovo 
edificio sarà un’occasione di ulte-
riore sedimentazione e sperimenta-
zione della solidità dell’esperienza 
pedagogico-educativa della Fonda-
zione.

PUBBLICAZIONI SCIENTIFICHE
Nel mese di gennaio 2024, grazie 
ad una collaborazione in atto da 
qualche mese con un docente di In-
formatica del Politecnico di Milano, 
alcuni dipendenti della Fondazione 
(il Responsabile dell’Area Socio-E-
ducativa e due educatrici) hanno 
pubblicato il primo articolo scien-
tifico, riguardante lo sviluppo di un 

software all’avanguardia, che sfrutta 
anche l’AI, per implementare lo stru-
mento della CAA (Comunicazione 
Aumentativa Alternativa). 
Ecco dove lo si può trovare: 
arxiv.org/abs/2401.08866.

PROGETTAZIONE EUROPEA
Dal 2023, la Fondazione è accredi-
tata come ente partecipante del 
programma Erasmus+ dell’Unio-
ne Europea, destinato al cofinan-
ziamento di progetti internazio-
nali dedicati alla fascia giovanile 
dell’Unione. In particolare, la fascia 
d’interesse primaria al momento 
riguarda i progetti di mobilità indi-
viduale di Youth Worker (educatori 
ed esperti di lavoro con i giovani) 
e di mobilità di Youth Exchange 
(scambi di giovani). Per quanto 
riguarda la prima, il Responsabi-
le dell’Area Socio-Educativa della 
Fondazione ha già fatto esperien-
ze (interamente finanziate dall’UE) 

in Polonia, Estonia ed Irlanda, in-
trecciando nuove relazioni, nuovi 
scambi professionali e stringendo 
partnership. Tra le iniziative fina-
lizzate, vi è stata anche la parte-
cipazione, come relatori, di due 
educatrici della Fondazione ad una 
conferenza internazionale on-line 
in Ucraina sulla figura dell’educato-
re nella società. Per quanto riguar-
da la seconda, sono in cantiere 
diverse possibilità che potrebbero 
interessare alcuni giovani del no-
stro territorio.
E non è tutto.
L’innovazione, la sperimentazione, la 
contaminazione, l’apertura di nuovi 
mondi sono la linfa vitale del proces-
so pedagogico-educativo (altrimenti 
destinato ad inaridirsi), sentiero sul 
quale la Fondazione Artos ha sempre 
mosso i suoi passi e sul quale ha de-
ciso di investire ancor di più, conscia 
della sua importanza.

La Direzione di Fondazione Artos
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Il Doposcuola “Sorriso”
“Ragazze, ragazzi, volontari, noi vi aspettiamo!”

Cosa succede quando al Dopo-
scuola “Sorriso” una ragazza che 
lo frequenta, risolvendo un pro-
blema di matematica, ti dice: “Ah, 
adesso ho capito!” e sorride?
Beh, forse un piccolissimo pezzo 
di mondo è cambiato. Un mi-
glioramento certo puntuale ma 
dai risultati che nessuno di noi 
sa valutare, perché nessuno è in 
grado di comprendere appieno 
il valore e la contagiosità di un 
sorriso.
È forse questo lo scopo ultimo 
del Doposcuola “Sorriso”? Noi 
volontari non lo sappiamo e pre-
feriamo semplicemente acco-
gliere le ragazze e i ragazzi delle 
scuole elementari e medie che 
decidono di frequentarlo. Il ter-
mine semplicemente non signifi-
ca che sia facile, ma che accoglia-
mo gli studenti con semplicità, 
cercando di capire i loro bisogni 
formativi per offrire un aiuto.
Solo questo? Non c’è il rischio di 
limitarsi a cogliere solo un aspet-
to dei nostri ragazzi? La difficoltà 
scolastica da affrontare non può 
certo oscurare la ricchezza della 
loro personalità, da sostenere e 
rafforzare. È troppo ambizioso il 
Doposcuola quando si propone 
di contribuire a raggiungere, in 
punta di piedi e con rispetto, un 
obiettivo così elevato? E allora 
cerchiamo di favorire l’acquisi-
zione di un metodo di studio, 
ma anche di valorizzare i punti di 
forza dei nostri studenti, per ren-

derli sicuri delle loro possibilità e 
stimolarne la curiosità.
Vedete dove ci ha portato il sor-
riso di cui parlavamo all’inizio? 
Molto altro si potrebbe dire, ma 
le parole non sono sufficienti a 
raccontare le esperienze che vi-
viamo negli incontri di studio, né 
tantomeno sono in grado di mo-
strarvi la soddisfazione per un 
risultato scolastico che premia i 
nostri studenti.  
Dal 2017, anno di nascita del Do-
poscuola, la collaborazione con 
gli insegnanti e le famiglie è an-
data sempre più consolidandosi 
in una valida rete di condivisione 
di obiettivi a favore dei nostri ra-
gazzi e delle nostre ragazze.
Ognuno di loro è seguito da un 
volontario, perché ogni studen-
te è diverso: ha i suoi tempi per 
imparare, il proprio modo di 
approcciare lo studio, la propria 
famiglia. Si tratta di colmare le 
carenze in qualche materia e, so-
prattutto, raggiungere un buon 
livello di autonomia nello studio, 
per affrontare la scuola con mag-
giore convinzione delle proprie 
capacità.
Per i volontari c’è la consapevo-
lezza che l’apprendimento non 
è a senso unico: frequentare i 
nostri ragazzi e le nostre ragazze 
ci riserva continue sorprese, e ci 
emozionano i loro miglioramenti 
e la simpatia che ci riservano. 
A completamento delle attività 
del Doposcuola, negli anni, ab-

biamo organizzato diverse attivi-
tà culturali che hanno permesso 
ai nostri studenti di allargare i 
loro orizzonti e di vivere espe-
rienze nuove e coinvolgenti. La 
lezione di fotografia in piazza 
Gae Aulenti e la visita al Museo 
della Scienza e della Tecnologia a 
Milano sono esempi di tali even-
ti. E già stiamo organizzando 
un’attività che, integrata nel Do-
poscuola, si snodi lungo il prossi-
mo anno scolastico: un elemento 
di crescita, un modo divertente e 
formativo di fare cultura. 
Il costante sostegno della Co-
munità Parrocchiale e la Civica 
Benemerenza ricevuta nel 2023 
dall’Amministrazione Comunale 
ci confortano e ci inducono ad 
andare avanti, sostenuti e spro-
nati dal sorriso dei nostri ragazzi 

e delle nostre ragazze.
Tutto quanto vi abbiamo raccon-
tato sta in piedi e può continuare 
solo se le famiglie sanno dell’esi-
stenza del Doposcuola “Sorriso” e 
se il numero dei volontari cresce. 
La ricerca di nuovi volontari, con-
sente di allargare la rosa degli 
studenti da seguire. 
Ragazze, ragazzi, volontari, noi vi 
aspettiamo!
Il Doposcuola è a Caronno Pertu-
sella nei locali parrocchiali di via 
Dante 72, da ottobre a maggio 
(possibilità per giugno in vista 
degli esami).

CONTATTI: www.cpmadon-
navisitazione.it/doposcuola

Il Doposcuola “Sorriso” 
di Caronno Pertusella

Mondo Scuola
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Associazioni

Da Caronno Pertusella 
ad Aitrach: un gemellaggio
speciale

Il 2024, per noi dell’Academy 
Parade Band - APS, si è aperto 
con l’invito della Musikverein 
Aitrach e.V., dal 9 all’11 feb-
braio, alla fantastica festa di 
Carnevale, una delle più im-
portanti e conosciute nel Sud 
della Baviera tedesca. Carne-
vale è una festività molto im-
portante e sentita, noi, insieme 
a loro, abbiamo condiviso mo-
menti che hanno reso i giorni 
trascorsi insieme memorabili.
La prima esibizione a teatro 
è stata un successo: le perso-
ne presenti e gli amici che ci 
hanno ospitato si sono lasciati 
trascinare dalla nostra musica, 
applaudendo e complimen-
tandosi con noi per la tenacia e 
la passione che hanno percepi-
to. Nella pausa tra l’esibizione 
e la sfilata, abbiamo condiviso 
un pranzo accompagnati da 
alcuni di loro che suonavano, 
ballavano e cantavano insie-
me a noi. Tra brindisi e risate, ci 
hanno fatto sentire a casa, ac-
cogliendoci come se fossimo 
di famiglia.
La festa prosegue nel pome-
riggio: 84 gruppi presenti tra 
cui bande musicali, marching 
band e persone travestite con 
costumi stravaganti. Noi era-
vamo l’unica presenza interna-
zionale e la folla ci ha elogiati 
con insormontabili applausi, 
balli e grida di compiacimento.
Dopo un pomeriggio di festa, 
balli e musica, la sera ci atten-
deva il continuo del Carnevale 
con una grande festa: majo-
rettes, maschi e femmine, la 
banda del posto e altri gruppi 
musicali, che hanno reso quei 
momenti indimenticabili.
Il giorno dopo, con i nostri due 
accompagnatori, siamo andati 
a Leutkirch. Durante l’attesa 
per lo spostamento, ci hanno 
regalato delle casse di birra e 
un immenso brezel condito, da 
mangiare in viaggio.

Un’altra sfilata con a segui-
to un’esibizione sul palco ci 
aspettava a Leutkirch e, con 
grande entusiasmo ed orgo-
glio, abbiamo permesso alle 
persone che ci guardavano 
di festeggiare con noi la fine 
di un bellissimo weekend, 
suonando tra loro e salendo 
sui tavoli per ringraziare tutti 
di averci regalato questi mo-

menti di gioia e festa vissuti 
insieme.
Alla fine di questa esperienza, 
abbiamo raggiunto il pullman 
e salutato i due ragazzi che ci 
hanno accompagnato durante 
il weekend; la Musikverein ha 
regalato un cavatappi a ognu-
no di noi, oltre alle birre e alle 
molte altre cose offerte; per 
ringraziare tutti loro dell’ospi-

talità, dell’accoglienza e della 
gentilezza mostrata, abbiamo 
donato delle casse di vino e 
degli orologi dell’Academy Pa-
rade Band.
Saliti sul pullman del ritorno, 
ho iniziato a fare il conto alla 
rovescia per il nostro prossimo 
incontro, speriamo sia presto!
Grazie Musikverein Aitrach!

Giulia Noto

Dopo 3 anni da consigliere e 
20 anni da presidente dell’Ac-
cademia e del corpo musicale 
“Concordia Santa Cecilia-Aps” di 
Caronno Pertusella, Ivano Catta-
neo passa il testimone a Marco 
Noto.
“Ho ritenuto giusto lasciare il po-

sto ai giovani che sicuramente 
porteranno nuove idee e nuovi 
stimoli. Ringrazio tutte le Ammi-
nistrazioni comunali con cui ho 
collaborato, la chiesa e le asso-
ciazioni del paese.
Auguro al nuovo presidente e 
a tutti i membri dell’organo di 
amministrazione di ricevere le 
stesse soddisfazioni e le stesse 
attenzioni che io stesso ho rice-
vuto.
Ringrazio infine tutti i musicanti 
per la fiducia riservataci in tutti 
questi anni”. 

Ivano Cattaneo 

“Prendo le redini di un’associa-
zione che in tutti questi anni mi 
ha portato gioia e grandi soddi-
sfazioni. 
Mi auguro di portare avanti la 
stessa serenità e gioia vissuti nel-

la nostra grande famiglia dell’A-
cademy Parade Band come fatto 
da Ivano Cattaneo fino ad oggi.
Grazie per questo nuovo incari-
co, a chi ha creduto in me e mi 
sosterrà”. 

Il presidente 
Marco Noto

Ivano Cattaneo uscente Marco Noto
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La Protezione Civile del locale 
gruppo comunale di volontari 
ha recentemente arricchito la 
sua dotazione tecnica con l’ac-
quisizione di un nuovo automez-
zo con una capacità di trasporto 
fino a 9 posti e ampio spazio di 
carico. L’acquisto è stato possi-
bile grazie alla partecipazione 
e successiva aggiudicazione di 
un bando regionale in favore 
del mondo del volontariato e 
delle strutture di protezione ci-
vile; tale bando ha contribuito al 
pagamento del 90% del valore 
d’acquisto. Il nuovo veicolo Nis-
san Primastar è stato presentato 
alla popolazione nella mattinata 
di domenica 18 febbraio al Parco 
di Salvo d’Acquisto.
In mattinata i volontari hanno 
organizzato il campo, montando 
l’antenna del ponte radio, verifi-
cato le trasmissioni e predisposto 
l’area del parcheggio antistante 
al parco Salvo D’acquisto per la 
sosta dei mezzi della colonna 
mobile provinciale, il tutto con la 
collaborazione degli agenti della 
Polizia locale che hanno gestito 
la viabilità stradale.
Come da accordi, i volontari 
del gruppo locale hanno atte-
so i mezzi della colonna mobile 
all’ingresso del paese per poi 
scortarli fino al luogo dell’even-
to, dove hanno occupato gli 

spazi predisposti nel parcheggio 
adiacente il parco e realizzando 
un villaggio della Protezione Ci-
vile con tutte le attrezzature in 
dotazione, all’interno del parco. 
L’unità logistica della colonna 
mobile ha proceduto al mon-
taggio di 2 gazebo e dei tavoli 
dedicati al rinfresco, oltre all’alle-
stimento per la zona ristoro dei 
volontari.
Alle 11:15, come da programma, 
sono intervenute le autorità, il 
Sindaco Marco Giudici, il Consi-
gliere provinciale delegato alla 
Protezione Civile Alberto Barca-
ro, i quali dopo i ringraziamenti 
del coordinatore del gruppo 

comunale Massimo Reali hanno 
preso la parola con discorsi isti-
tuzionali. Successivamente, don 
Daniele ha proceduto alla bene-
dizione del mezzo e Il Sindaco 
ha tagliato il nastro inaugurale 
esprimendo la sua gratitudine 
al Gruppo di volontari di Prote-
zione Civile e a tutti coloro che 
hanno contribuito al successo 
dell’iniziativa. 
Nei discorsi istituzionali il sinda-
co ha sottolineato l’importanza 
di investire nella sicurezza della 
comunità e ha dichiarato che il 
nuovo automezzo sarà un pre-
zioso strumento a disposizione 
della collettività; ha anche pre-
cisato che il Comune ha aderito 
alla colonna mobile provinciale 
non per ricevere agevolazioni o 
trattamenti di favore, motivando 
che la scelta è stata determinata 
dalla convinzione che le risposte 
ai rischi siano più efficaci tramite 
il sistema di coordinamento in-
tegrato di enti locali e strutture 
centrali.
Durante l’iniziativa, i volontari 
hanno mostrato e illustrato le 
caratteristiche del veicolo e le 
attività svolte e hanno rinnovato 
l’invito ai cittadini ad avvicinarsi 
concretamente al mondo della 
Protezione Civile.

Al termine dei discorsi istituzio-
nali, delle foto di rito e del rinfre-
sco offerto dall’Amministrazione, 
la colonna mobile provinciale ha 
fatto rientro presso la sede delle 
Fontanelle (Malnate), i volontari 
hanno smontato il campo, ricon-
segnato il mezzo presso l’autori-
messa comunale e ricollocato le 
attrezzature presso il deposito 
dedicato.
La giornata che i volontari hanno 
vissuto non è stata solo una fe-
sta per la presa in consegna del 
nuovo mezzo in dotazione, ma 
soprattutto è stata un’occasione 
per testare la colonna mobile 
provinciale, per presentare ai cit-
tadini la realtà della Protezione 
Civile locale e provinciale e per 
aumentare la sinergia tra i volon-
tari di vari gruppi, le istituzioni e 
i cittadini.
Sono già state programmate 
per l’anno 2024 diverse attività 
di addestramento e formazione 
realizzate dalla provincia e dalla 
colonna mobile per i volontari, 
sarà sicuramente l’occasione per 
collaudare il nuovo mezzo che ci 
auguriamo di riempire sempre 
con nuovi volontari.

Paolo Ferraro
Volontario Gruppo Comunale 

Protezione Civile

Un nuovo mezzo
per la Protezione Civile

I NOSTRI CONTATTI
e-mail: prociv.caronnopertusella@gmail.com
facebook: www.facebook.com/prociv.caronnopertusella Associazioni
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2012-2024: a giugno saranno 
passati 12 anni da che l’associa-
zione è nata per supportare le 
donne vittime di violenza do-
mestica, più d’altre odiosa, per-
ché agita da uomini che, partner 
in una relazione scelta per amore, 
dovrebbero più di tutti rispettare 
chi dicono di amare.
Siamo partite in un piccolo 
gruppo di socie volontarie per 
un solo pomeriggio alla set-
timana. Col tempo le aperture 
sono diventate tre e poi cinque, 
altre volontarie formate sul tema 
si sono aggiunte e a loro si è af-
fiancato un team di professioniste 
valido e motivato.
Dato che per contrastare la vio-
lenza di genere serve la collabo-
razione di più istituzioni e servizi, 
nel 2015, Rete Rosa è stata chia-
mata dalla Regione a diventare un 
Centro Territoriale Antiviolenza, 
in rete coi comuni del Distretto, 
e, dal 2016, a far parte della Rete 
di Busto che, oltre al nostro ambi-
to, comprende anche Gallarate e 
Somma Lombardo.
Rete Rosa è rimasta un’orga-
nizzazione di volontariato del 
terzo settore e proprio in questi 
giorni stiamo attuando un nuovo 

corso di formazione per altre vo-
lontarie.
Il CTA continua a confrontarsi con 
un pesante aggravio burocrati-
co e con finanziamenti pubblici 
troppo esigui, che obbligano a 
una preoccupante ricerca di ulte-
riori risorse. Nonostante tutto ciò, 
negli anni, il CTA di Saronno ha 
potuto farsi conoscere, crescere 
e offrire un numero maggiore di 
servizi sempre più qualificati.
Anche il numero di accessi al 
Centro è in crescita costante. Se 
nel 2013 si erano affacciate allo 
sportello 37 donne, nel 2022 le 
donne erano 90 e l’anno scorso 
sono state 103.
Il 2024 poi è iniziato col botto: 
sono addirittura 22 le utenti 
venute a RR da gennaio al 20 
febbraio!
In quasi dodici anni sono ben 
777 le donne accolte dal Centro, 
donne che hanno scelto di rivol-
gersi a Rete Rosa oltre che per il 
passaparola positivo di cui gode il 
Centro, per la posizione centrale 
di Saronno, facilmente raggiungi-
bile coi mezzi pubblici dai comuni 
vicini e non, dato che i Centri An-
tiviolenza non pongono limiti di 
accesso in base alla residenza.
I dati del 2023 lo confermano. 
Tralasciando 11 donne di cui non 
abbiamo il riscontro, le rimanenti 
utenti provengono:
• 58 dall’ambito= 63% (32 da Sa-
ronno e 26 dagli altri 5 comuni, di 
queste 15 da Caronno);

• 2 da altri Comuni in Provincia (Al-
bizzate e Tradate);
• 31= 34% dal Comasco (Rovello, 
Rovellasca, Lomazzo, Guanzate, 
Turate, Caslino/Cadorago, Carbo-
nate, Fino Mornasco e Como); il 
Milanese (Cesate, Solaro, Garba-
gnate M.se, Rescaldina, Buscate, 
Rho e Milano) e il Monzese (Ceria-
no, Misinto, Seregno);
• 1 da lontano (Vigevano, in pro-
vincia di Pavia);
• 2 addirittura da fuori regione 
(Stresa e Novara, in Piemonte).
A tutte queste donne, grazie all’e-
quipe professionale composta da 
6 psicologhe, 8 avvocate civiliste 
e penaliste, 1 assistente sociale, 1 
educatrice) e al team delle volon-
tarie, Rete Rosa offre ascolto, ac-
coglienza, supporto sociale, le-
gale e educativo, orientamento 
all’autonomia lavorativa e abi-
tativa: tutti passi fondamentali 
per l’uscita dalla violenza e la con-
quista di una reale indipendenza 
di pensiero e di vita.
Se la presa in carico delle donne 
che vivono una relazione violenta 
costituisce l’operatività quotidia-
na del Centro, eliminare la vio-
lenza di genere richiede anche 
un ampio lavoro sul territorio 
e l’attività di sensibilizzazione 
rappresenta lo strumento prin-
cipe per una prevenzione effi-
cace.
Per questo Rete Rosa:
• col GRUPPO COMUNICAZIONE, 

crea campagne ricorrenti sui so-
cial, in particolare per l’8 marzo, 
Giornata internazionale della 
donna, e il 25 novembre, Giornata 
per l’eliminazione della violenza 
di genere;
• col GRUPPO FORMAZIONE, inter-
viene con laboratori contro gli ste-
reotipi di genere e le relazioni tos-
siche giovanili nelle scuole medie 
(come nel 2018 e 2019 coi ragazzi 
di terza della De Gasperi) e scuole 
superiori (21 classi nel 2023 e 28 
quest’anno);
• col GRUPPO EVENTI, progetta e 
realizza conferenze, mostre, se-
rate di musica e letture, infopoint 
in piazza ed eventi creativi che 
riscuotono sempre grande parte-
cipazione.
Citiamo solo le iniziative più re-
centi realizzate a Saronno:
2022:
21-29 maggio: Mostra “Santa Rita 
da Cascia, Protettrice delle mal-
maritate”;
12 dicembre: Serata informativa 
“DONNA VITA LIBERTÀ - Cosa sta 
succedendo in Iran”.
2023:
14/21 maggio: Recital di poesia e 
Musica + Mostra “VOCI NEGATE”;
25 novembre: GUARDA! VEDI? 
Quadro Vivente contro la violenza 
di genere;
GABBIE Installazione artistica a 
cura di Grazia Giani e Rete Rosa.

Oriella Stamerra
Presidente Rete Rosa ODV

Sempre a fianco delle donne vittime di violenza

Rete Rosa c'è!
Prosegue la lunga storia del Centro Antiviolenza cominciata 
con un semplice sportello d’ascolto aperto un pomeriggio alla settimana

SOSTIENI RETE ROSA
IBAN IT22 S076 0110 8000 0101 0704 979

Associazione Rete Rosa ODV
N° RUNTS 86748

Via Petrarca 1 - Saronno
C.F. 94025140123
+39 02 210.65.826
www.reterosa.eu
info@reterosa.eu

Fb: AssociazioneReteRosa

GABBIE - installazione artistica a cura di Grazia Giani e Rete Rosa

Mostra VOCI NEGATE Villa Gianetti

https://www.reterosa.eu/
mailto:info%40reterosa.eu%20?subject=
https://www.facebook.com/AssociazioneReteRosa/


Circolo Auser, 
come andiamo...

Iniziamo sempre un nuovo anno 
con la voglia di consolidare 
quanto raggiunto in precedenza 
e sempre con la volontà di mi-
gliorare l’assistenza alle persone 
fragili, gli aspetti ludici, l’attività 
fisica e il turismo sociale.
L’arrivo di tre nuovi volontari e 
la disponibilità, richiesta a tutti, 
di poter utilizzare in casi assolu-
tamente eccezionali la propria 
autovettura ci permetteranno di 
gestire meglio le richieste di ac-
compagno, che sono in costante 
aumento. 
Dopo la festa di Capodanno, mol-
to apprezzata dai nostri soci, in 
questo inizio dell’anno si sono già 
svolte la serata di ballo e quella 
per carnevale e si stanno pro-
grammando altre serate.
Sono riprese anche le attività cul-
turali, Museo del Cinema, Espo-
sizione dei pittori Boldini, Nittis 

a Novara e un ulteriore incontro 
con lo scrittore Mario Alzati, che 
nello scorso novembre ha riscos-
so notevole successo.
Molto buona la ripartenza dei 
corsi di yoga, aerobica over 50 e 
Tai Chi, ai quali si aggiungerà a 
breve uno di pilates over 50.
In modo altrettanto positivo è ri-
partito il turismo sociale: dei tre 
viaggi/soggiorni programmati per 
il primo semestre, tutti sono stati 
prenotati (crociera sul Mediterra-
neo, soggiorno a Loano e soggior-
no a Cefalù, con grandi richieste 
per la Sicilia, che hanno provocato 
liste di attesa di oltre 15 persone.
Prosegue sempre con regolarità 
l’attività del bar, ottimamente ge-
stito dai nostri volontari e dalla 
sig.ra Monica Dones, con sempre 
maggiori richieste di utilizzo del 
salone per conferenze e riunioni di 
ogni tipo, sempre nel rispetto dei 

valori della nostra associazione.
Queste attività e l’impegno ma-
nifestato da tutti noi, riteniamo, 
abbiano avuto riflessi positivi sul 
numero degli associati che a ini-
zio febbraio superava i 500.
Sottolineiamo anche la partenza 
dello Sportello Sociale presso gli 
uffici Spi Cgil presso di noi, gesti-
to anche da nostri volontari, che 
rappresenterà un altro valido sup-
porto per le persone con fragilità.
Abbiamo cercato di rappresen-
tare in queste poche righe tutto 
quello che facciamo in questo 
periodo, mentre abbiamo in pro-

gramma molte altre attività delle 
quali parleremo più avanti fra le 
quali, perché no, riservare il salo-
ne, un pomeriggio o due alla set-
timana, alle signore, che manca-
no tantissimo, per svolgere quelle 
attività che sceglieranno di fare.
Riteniamo questa volta di dare 
voce alla volontaria Maria Teresa 
Vegini, operatrice telefonica, che 
ci racconterà le sue motivazioni, 
le sue ansie e le sue preoccu-
pazioni per l’attività che svolge 
presso di noi.

Il Presidente
Roberto Terruzzi

GRUPPO ANZIANI 
DI CARONNO PERTUSELLA APS-ETS

Via Adua, 169 – 21042 Caronno Pertusella (VA)
Tel. e Fax 0296450570

“Mi chiamo Maria Teresa Vegini e sono volontaria Auser Filo d’Argen-
to dal 2016.
Per me il volontariato è dare senza chiedere nulla in cambio, perché 
il fare rende la ricompensa molto più grande; non è solo il “grazie” 
che riceviamo, ma la soddisfazione di aver aiutato qualcuno.
Il Filo d’Argento di cui faccio parte è rivolto alle persone anziane bi-
sognose e residenti nel nostro territorio, la cui necessità è quella di 
essere accompagnate in strutture ospedaliere per visite o per esami 
clinici, richieste che sono molte e in continuo aumento.
Attualmente l’Auser Filo d’Argento ha a disposizione tre autovetture, 
di cui una per il trasporto disabili, e per questo motivo non è sempre 
facile riuscire ad accontentare tutte le richieste che ci giungono.
L’impegno profuso è molto e, nonostante la continua ricerca di pos-
sibilità, alcune volte con grande dispiacere siamo impossibilitati a 
soddisfare le richieste pervenute e dover dire di no.
Per fare questo abbiamo bisogno sempre di tanti volontari. Se avete 
del tempo libero e volete contribuire, siete sempre ben accetti.
Fare del bene fa bene”.

Maria Teresa Vegini

Capodanno 2023

Presepi in Villa Litta il 28 dicembre 2023

www.auser.lombardia.it/Varese/caronno
Associazioni
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Da quest’anno anche i caronnesi 
avranno il dépliant turistico della 
loro città: noi di Pro Loco abbiamo 
infatti voluto realizzarlo per illu-
strarne le curiosità, la storia e l’arte 
presenti sul territorio comunale. 
Abbiamo poi deciso di organizza-
re anche delle passeggiate cultu-
rali rivolte a tutti, che si terranno 
nei pomeriggi del 6, 13, 20 aprile 

e 4 maggio, passeggiate gratuite 
in cui i partecipanti verranno ac-
compagnati da personaggi storici 
protagonisti del territorio e del 
loro tempo. Vi invitiamo dunque a 

scoprirli e a scoprire le tante storie 
che si nascondono dietro ai luoghi 
che frequentate quotidianamente. 
Presto insieme ai dépliant distri-
buiremo i volantini e pubbliche-

remo sul nostro sito tutte le infor-
mazioni. 
Vi aspettiamo numerosi!

Letizia Buccelè
Pro Loco Caronno Pertusella

La storia e l’arte presenti 
nel nostro territorio 
comunale

SCOPRI 
GLI ITINERARI 

CARONNESI

tinyurl.com/CP-ItinerariCaronnesi

Gli Itinerari
6 APRILE
In Piazza 
del Municipio
e dintorni

13 APRILE
La Caronno 

più antica

20 APRILE
Pertusella
e i suoi 
monumenti

4 MAGGIO
Passeggiata 

nel verde
verso Bariola

Ti proteggo: le manovre 
pediatriche salvavita
di Samantha Mazzilli Socia di Insieme Donna APS - Referente e Coordinatrice sportello “Mamme per mano”

Ogni anno, in Europa, 500 bam-
bini muoiono soffocati. In Italia, 
il dato è stabile negli ultimi 10 
anni, con circa 1.000 ospeda-
lizzazioni all’anno, con conse-
guenti costi elevati associati alla 
diagnosi, al trattamento e alle 
eventuali sequele.

Proteggiamo i nostri bambini: 
come possiamo intervenire?
Sono di vitale importanza le ma-
novre salvavita o B.L.S. dall’in-
glese “Basic Life Support” ovvero 
Supporto di Base alle Funzioni 
Vitali: esse permettono di ri-
muovere un oggetto estraneo 
dalle vie respiratorie, ripristinan-
do il flusso d’aria. Queste mano-
vre sono cruciali, specialmente 
in situazioni di emergenza, per 
evitare danni ai polmoni e ga-
rantire una corretta respirazio-
ne. La conoscenza e la pratica 
delle manovre di disostruzione 
possono fare la differenza nella 

gestione di un’incidente poten-
zialmente pericoloso.

Come apprendere le manovre a 
livello pratico?
Sottolineiamo, quindi, l’impor-
tanza della partecipazione ai corsi 
sia dei genitori che dei caregiver 
(nonni, parenti, babysitter etc).
I corsi al nostro sportello pro-
muovono la consapevolezza su 
questa responsabilità collettiva 
nella prevenzione e gestione 
delle situazioni di soffocamento 
nei bambini e nella prevenzione 
di incidenti domestici di vario 
genere.

Le prossime date 
del corso prevenzione 

pediatrica e disostruzione 
organizzate presso la sede 
dell’Associazione Insieme 

Donna APS a Caronno 
Pertusella sono le seguenti:

6-13 aprile, 4-18 maggio 
dalle ore 14:30 alle ore 16:30

Registrazione RUNTS n. 86342
Via Adua n. 169 (I piano)
21042 Caronno Pertusella (VA)
Recapito + 39 3335627430
Prenotazione servizi: 
+ 39 3342911791
e-mail: insieme.donna@gmail.com

www.prolococaronnopertusella.it
Associazioni
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Rivalutazioni pensioni
da gennaio

Dal 1° gennaio 2024 l’Inps ha 
messo in pagamento gli impor-
ti adeguati all’inflazione, pari al 
+5,4%. Ha inoltre effettuato il 
ricalcolo e conguaglio delle rite-
nute erariali riferite all’anno 2023.
Anche quest’anno la rivalutazio-
ne non sarà piena per tutti gli 
assegni ma verrà riconosciuta al 
100% solo a quelle pensioni com-
prese entro 4 volte il trattamento 
minimo (2.272 euro lordi).
Di seguito, lo schema complessi-
vo delle rivalutazioni:
Fino a 2.272 euro lordi 100% del 
5,4% della propria pensione
Fino a 2.840 € lordi 85% della pro-
pria pensione (+4,6%)
Fino a 3.407 euro lordi 53% della 
propria pensione (+2,9%)
Fino a 4.544 € lordi 47% della pro-
pria pensione (+ 2,5%)
Fino a 5.679 € lordi 37% della pro-
pria pensione (+2%)
Oltre i 5.680 euro lordi 22% della 
propria pensione (+1,2%)

Che cos’è la Perequazione?
È un meccanismo che adegua gli 
importi di pensione al costo della 
vita e dovrebbe preservare il po-
tere d’acquisto di pensionate e 
pensionati.
Tuttavia, anche quest’anno, come 
deciso dall’attuale governo, la 
rivalutazione NON SARÀ PIENA 
PER TUTTE LE PENSIONI.

CARONNO PERTUSELLA

www.aredin.it/caronnospi

CONTROLLA LA TUA PENSIONE

IRPEF – la modifica per il solo anno 2024
Gli scaglioni Irpef passano da 4 a 3

scaglioni annui d’imposta
 reddito aliquota
 da 15.001,00 fino a 28.000,00 23%
 oltre 28.000,00 fino a 50.000,00 35%
 oltre 50.000,00 43%

 Reddito imponibile annuo Trattenute Irpef al netto delle detrazioni per reddito da pensione
  2023 2024 differenza annua
 15.001 1.914 1.914 0,02
 16.000 2.228 2.208 20
 17.000 2.542 2.502 40
 18.000 2.856 2.796 60
 19.000 3.171 3.091 80
 20.000 3.485 3.385 100
 22.000 4.114 3.974 140
 23.000 4.428 4.268 160
 26.000 5.321 5.101 220
 28.000 5.950 5.690 260
 30.000 6.764 6.504 260
 35.000 8.673 8.413 260

• I lavoratori dipendenti con redditi fino a 15.000 euro percepiscono un bonus annuo di 1.200 euro;
• I pensionati con redditi fino a circa 15.000 euro percepiscono la 14esima mensilità, un importo compreso 
tra 436 e 655 euro, secondo i contributi versati.

Roberta Orlando
Direttore Patronato Inca Cgil Varese

Per info SPI CGIL: Caronno Pertusella - via Trieste 1083 - tel. 3335680155
Saronno - via Maestri del Lavoro 2 - tel. 0332 1956910

Per far conoscere la tua attività fai pubblicità su

Periodico di informazione dell’Amministrazione Comunale
Per la tua pubblicità su Caronno Pertusella rivolgiti a SO.G.EDI. srl

Tel. 0331.302590 - mail: sogedipubblicita@gmail.com

CaronnoCaronnoPertusellaPertusella

https://www.aredin.it/caronnospi/
https://www.aredin.it/caronnospi/
mailto:sogedipubblicita%40gmail.com?subject=
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Sono ormai più di sei anni che l’as-
sociazione ferromodellistica Gruppo 
Quinto Binario è operativa, è quindi il 
momento di fare il punto.
L’associazione si è costituita nel 2017 
come Associazione di promozione So-
ciale (APS) ed è iscritta nel Registro Uni-
co Nazionale del Terzo Settore (RUNTS).
Tra gli scopi del gruppo di appassio-
nati del mondo ferroviario in miniatu-
ra ricordiamo:
• la diffusione e la pratica del modelli-
smo ferroviario anche attraverso per-
corsi didattici;
• la creazione di un impianto da espo-
sizione;
• la promozione delle attività dell’as-
sociazione e degli associati tramite 

l’organizzazione e la partecipazione a 
mostre ed esposizioni;
• l’organizzazione di corsi di modelli-
smo, grazie  all’esperienza dei soci, in 
particolare con lo studio e lo sviluppo 
dell’informatica applicata al ferromo-
dellismo.
Nel 2018 è stata organizzata una mo-
stra nell’Agorà comunale e successi-
vamente è iniziata la costruzione del 
plastico sociale nella sede provvisoria 
messa a disposizione dall’Ammini-
strazione comunale nella ex scuola 
Dante Alighieri.
Sempre nel 2018, la sede è stata aperta 
al pubblico durante la Festazione e du-
rante i mercatini del mese di dicembre.
Nel 2019, in collaborazione con la 
scuola media di Caronno Pertusella, 
l’associazione ha organizzato un per-
corso didattico con gli studenti delle 

classi terze per favorire lo sviluppo 
della creatività e della manualità, che 
ha ottenuto grande riconoscimento.
Tutto era avviato nel migliore dei modi, 
quando la pandemia ha bloccato per ol-
tre due anni l’attività operativa. I lavori 
per la costruzione della nuova bibliote-
ca comunale hanno quindi costretto i 
soci a smontare l’impianto in costruzio-
ne, che è ora temporaneamente ospita-
to presso un magazzino comunale.
Cosa fare per continuare l’attività? Vi-
sta la difficoltà di trovare una sede per 
il plastico sociale si è deciso di iniziare 
la costruzione di un plastico modula-

re. Con questa tecnica ogni socio può 
lavorare singolarmente alla costruzio-
ne di uno o più moduli, che possono 
essere uniti in occasione delle manife-
stazioni dove… girano i treni. È stata 
definita un’interfaccia standard per i 
moduli e sarà facile unirli, anche ogni 
volta in modo diverso.
Vi è l’obiettivo di organizzare la prima 
uscita pubblica nel mese di maggio 
2024.
Invitiamo coloro che siano interessati a 
partecipare alla nostra attività e a condi-
videre la nostra passione a contattarci.

Gruppo Quinto Binario

Moduli in costruzione

Gruppo Quinto Binario
L’associazione ferromodellistica 
ha compiuto sei anni

Gruppo Quinto Binario APS
Presidente Sergio Tomasino
Tel. 393 202 5472
Email: segreteriagqb@gmail.com

Per donare il 5 per mille 
al Gruppo Quinto Binario

C.F. 94029970129
Grazie.
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Voglio iniziare questo articolo ri-
chiamando nuovamente l’attenzio-
ne sul Bando Imprese 2023-2024 e 
rinnovando l’invito ad approfittare 
di questa opportunità dedicata 
alle Piccole Medie Imprese. È pos-
sibile ottenere un finanziamento 
a fondo perduto a supporto degli 
investimenti effettuati. Per tutte 
le informazioni vi rimando ai due 
numeri precedenti del periodico 
o potete scrivere alla mail info@
didantichebrughiere.it.
Sempre nello scorso numero ho 
raccontato come questa opportu-
nità si sia concretizzata grazie alla 
fruttuosa partecipazione da parte 
del Distretto Antiche Brughiere al 
Bando Regionale “Sviluppo dei Di-
stretti del Commercio 2022-2024”. 
Regione ha incluso la proposta 
presentata dal nostro distretto tra 
quelle meritevoli di un maggiore 
finanziamento economico e, fi-

nalmente, ciò che fino a qualche 
mese fa era solo un bel progetto 
sulla carta sta iniziando a diventa-
re realtà. Verranno installate delle 
panchine artistiche nei cinque 
comuni del distretto, la prima è 
stata posizionata a Origgio nel 
mese di ottobre e a dicembre è 
stata la volta di Gerenzano. La 
panchina Caronnese è pronta per 
essere decorata dalla collaudata 
formazione di “Giocare con l’Arte” 
e sarà inaugurata entro fine anno. 
Avevo parlato, sempre nell’ultimo 
numero, anche dei 430.000 € di 
finanziamento previsti dal Ban-
do a favore di interventi operati 

dalle Amministrazioni. Abbiamo 
integrato la quota a noi spettante, 
pari a 80.000 € con ulteriori risor-
se. In questo inizio anno sono già 
iniziati i lavori per il rifacimento 
dei tappetini antitrauma in cor-
rispondenza delle aree gioco del 
Parco della Resistenza e a breve 
arriveranno anche nuovi cestini 
e delle panchine colorate. In se-
guito, lo stesso tipo di lavoro sarà 
effettuato anche al Parco Salvo 
D’Acquisto. Il restyling sarà com-
pletato con alcuni interventi di 
cartellonistica che interesseranno 
sempre i parchi e i centri storici. 
Come vedete a circa tre anni dalla 
sua creazione il Distretto sta ini-
ziando a produrre qualche frutto: 
è ancora lontano dall’essere una 
macchina perfetta, ma incomincia 
a fare il suo dovere. Una vettura ha 
però necessariamente bisogno di 
un buon pilota, e attualmente Ca-
ronno Pertusella è alla ricerca del 
suo Fiduciario. Ma chi è il fiducia-
rio? Il fiduciario è quella persona 
che deve impegnarsi a rappre-
sentare le attività del territorio 
all’assemblea del Distretto, una 
persona che deve saper fare rete 
con i proprietari delle attività del 
proprio e degli altri Comuni, con 
l’Amministrazione e con l’Associa-
zione di Categoria, insomma deve 

saper fare il pilota! Voglio dunque 
concludere questo articolo con un 
appello dedicato a tutti i gestori 
delle piccole attività che fanno 
vivere il nostro paese. Quest’anno, 
durante il mese di dicembre, ho 
avuto l’occasione di percorrere le 
vie del centro per raccogliere per 
conto di Pro Loco un contributo 
per le Luminarie Natalizie, rin-
grazio nuovamente chi ha voluto 
contribuire al raggiungimento di 
un buon risultato (siamo riusciti 
a coprire un 20% della spesa so-
stenuta). Mi spiace non essere ri-
uscito a passare da tutti, ma sono 
riuscito ad incontrare alcuni di voi. 
Ho ascoltato consigli, lamentele, 
raccolto critiche, apprezzamen-
ti… alla fine sono tornato a casa 
con una convinzione: soltanto 
cercando di fare rete è possibile 
tirare fuori un valore aggiunto per 
il nostro territorio, il Distretto non 
è probabilmente, e non sarà mai, 
la panacea di tutti i problemi del 
commercio di vicinato ma di cer-
to è un’opportunità, perciò vale la 
pena provarci a credere, coinvol-
gendo e lasciandosi coinvolge-
re! Attendo in Comune chi vorrà 
scendere in pista per primo! 

L’ Assessore al Commercio 
e alle Attività Produttive

Ing. Daniele Rosara

La strada è tracciata, la vettura c’è…
a Caronno Pertusella però serve un pilota!
Cercasi fiduciario che voglia rappresentare il commercio di vicinato all’interno dell’Assemblea del DID

LEGGI IL BANDO
IMPRESE 2023-2024

tinyurl.com/CP-BandoImprese

Nuovi tappetini anti-trauma 
al Parco della Resistenza

www.didantichebrughiere.it

mailto:info%40didantichebrughiere.it?subject=
mailto:info%40didantichebrughiere.it?subject=
https://tinyurl.com/CP-BandoImprese
https://tinyurl.com/CP-BandoImprese
http://www.didantichebrughiere.it
http://www.didantichebrughiere.it
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Dal Pakistan all’Italia 
per realizzarsi con la Pizzeria
del Corso

Grazie a Imran Muhammad, nato 
in Pakistan nel 1981, possiamo 
leggere la testimonianza di un 
ragazzo coraggioso che ha cam-
biato la sua vita, diventando un 
uomo a Caronno Pertusella, dov’è 
riuscito a trovare un posto mi-
gliore per lui e la famiglia che ha 
creato. Diverse sono le motivazio-
ni per cui ha affrontato il trasferi-
mento e le sue conseguenze; una 
di queste è stata la politica: quan-
do finì le scuole superiori ci fu un 
colpo di Stato e le cose in Pakistan 
cambiarono. In Italia, invece, ha 
potuto ritrovare la possibilità di 
far parte della classe media, pos-
sibilità negata in Pakistan dove ci 
sono solo poveri e ricchi. 
Appena arrivato, ha cominciato a 
fare volantinaggio, svegliandosi 
alle 5:30 del mattino e tornando 
a casa a mezzanotte per soli 25 € 
al giorno. Non aveva altra scelta, 
non importava se la misera paga 
non gli venisse neanche conse-
gnata ogni giorno o se spendesse 
ogni mese 125 € per un posto let-
to in una casa in cui vivevano altre 
sei persone. Aveva speso tutto per 
arrivare fin qui e non avrebbe cer-
to mollato. Dopo qualche mese 
trovò lavoro in un autolavaggio, 
poi in un’impresa edile che si oc-
cupava di strutture in mattoni; qui 
il lavoro era sfiancante e la sera 
era talmente stanco che faticava 
a mangiare, arrivando a pesare 

meno di 50 kg.
Passò il tempo e finalmente vide la 
possibilità di trovare un posto mi-
gliore: alcuni amici lavoravano in 
un ristorante pizzeria molto cono-
sciuto e gli fecero avere un collo-
quio, che però non dette i risultati 
sperati. Imran tornò allora al suo 
lavoro, fino a quando un giorno il 
capo del ristorante lo chiamò: ini-
ziò così a vedere gli attesi risultati. 
In quel locale conobbe la ragazza 
di cui si innamorò e con cui, qual-
che anno dopo, si sposò. Il rito ci-
vile che lo unì a Elena fu celebrato 
dal sindaco Borghi – lo stesso che 
aveva aiutato Imran a prendere 
la cittadinanza – e sancì l’unione 
già avvenuta con la celebrazione 
del matrimonio islamico. Qualche 
anno dopo arrivarono due figlie, a 
cui la coppia ha deciso di non im-
porre una fede, lasciandole libere 
di scegliere quale professare.
Quali erano le tue intenzioni 
quando sei venuto a vivere in 
Italia?
“Volevo aprire una macelleria a 
Saronno, poi mia suocera mi ha 
fatto notare un locale in vendita a 
Caronno, ho deciso di comprarlo 
per farlo diventare una pizzeria. 
Ho aperto il locale Pizzeria del 
Corso nel 2007, dopo due anni 
di esperienza come pizzaiolo; 
ora cerco di dare alle persone la 
stessa possibilità che hanno dato 
a me. Non sempre le cose sono 

andate bene, perché le persone 
non si fidarono subito, ma con il 
tempo mi sono fatto un nome”.
Come prosegue la tua attività? 
Senti di essere arrivato al tra-
guardo che desideravi?
“Ho partecipato per due volte ai 
mondiali della pizza a Parma e la 
seconda volta sono arrivato primo 
classificato. In più, aprire questa 
attività ha permesso a me e alla 
mia famiglia di viaggiare molto 
per conoscere il mondo”.
È stato facile da subito ambien-
tarsi?
“I primi tempi non mi sono ac-
corto di quanto fosse dura stare 
senza nessuno della mia famiglia. 
Con il passare del tempo ho sen-
tito sempre più la mancanza dei 
miei cinque fratelli e delle mie 
due sorelle; mi sono reso conto di 
star perdendo molto: cari, avveni-

menti e ricorrenze, il contatto con 
gli amici. Se si fanno altre cono-
scenze queste mancanze le senti 
di meno, ma non è semplice, per-
ché una parte del cuore rimane 
sempre dove si è nati. Se tornassi 
indietro non vorrei trasferirmi in 
un altro posto, ma verrei in Italia 
solo per starci temporaneamente, 
perché sono consapevole delle 
conseguenze e, nonostante i lati 
positivi di questa scelta, non la 
rifarei”.
Ogni testimonianza che ascolto 
dai nostri cari concittadini tocca 
il cuore, soprattutto quelle di chi 
ha sacrificato l’intera vita perché 
quella precedente non era abba-
stanza per sopravvivere. Ringrazio 
personalmente Imran e la sua fa-
miglia per avermi dato la possibi-
lità di sentire la loro storia.

Giulia Noto
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C’è post@ per noi
www.ondarossa.eu

È di pochi giorni fa la nomina di 
Ivan Scelsa a curatore del Museo 
Onda Rossa di Caronno Pertu-
sella, in provincia di Varese. Una 
nomina in previsione del rilancio 
dell’Hub che, secondo il progetto 
dei designatori, farà da volano a 
quello che si appresta a diventare 
un nuovo punto di riferimento per 
tanti appassionati di automobili-
smo, arte e non solo.
“Sono grato per la fiducia in me 
riposta dall’avvocato Pierantonio 
Giussani – ideatore e fondatore 
del Museo – e dal Consiglio tutto. 
È una nomina che certamente mi 
inorgoglisce ma che per me è solo 

il punto di partenza. Il progetto 
è ambizioso e sono certo ci sarà 
modo di fare bene grazie agli inter-
venti in cantiere volti ad ampliare 
la capacità espositiva ed accresce-
re i contenuti proposti, per un’idea 
di ‘museo’ viva e coinvolgente. Da-
remo ancora più voce all’italianità, 
alle sinergie con il territorio e alle 
sue eccellenze, in quello che repu-
tiamo un triangolo produttivo che 
nulla ha di meno della Motor Valley 
emiliana. Grazie ad una collezione 
ricca di pezzi unici e particolar-
mente significativi, dedicheremo 
molto spazio al mondo dell’au-
tomobile, ma lo avranno anche il 
design, l’arte medioevale e quella 
rinascimentale. Nell’area dove sor-
ge, hanno fondato le loro radici 

l’Alfa Romeo, la Isotta Fraschini, la 
C.M.N. Milano: marchi che sono la 
Storia stessa dell’automobile, che 
sicuramente valorizzeremo nel 
ricordo. Non mancheranno, poi, 
spunti propositivi per le scuole e 
la collaborazione con altri siti mu-
seali, alcuni dei quali ho già avuto 
modo di contattare trovando as-
solute convergenze. Non mi resta, 
quindi, che invitarvi a Onda Rossa: 
entrerete italiani, uscirete Orgo-
gliosi di esserlo!”.
Ivan Scelsa, una laurea in scienze 
politiche e relazioni internazio-
nali, è giornalista oltre che scrit-
tore di diversi testi divulgativi, 
monografie, biografie dedicate a 
modelli e personaggi del mondo 
dell’automobilismo. Presidente 

di CinemAlfa.it – sodalizio con 
quattro sedi nazionali e decine di 
eventi di caratura nazionale or-
ganizzati in tutta la Penisola – ha 
recentemente firmato il successo 
della 36a edizione del Raduno In-
ternazionale Montreal che ha vi-
sto l’adesione di oltre ottanta vet-
ture provenienti da tutto il mondo 
che hanno solcato le strade di Mi-
lano, Arese e della Franciacorta. 
Brand Ambassador del Marchio 
Alfa Romeo, in passato ha già col-
laborato a specifici progetti con 
altre strutture museali, oltre ad es-
sere stato referente territoriale per 
alcune edizioni della Mille Miglia.  
Alle sue parole, seguono quelle 
dell’ideatore di Onda Rossa, l’avvo-

cato Pierantonio Giussani: “Onda 
Rossa non è semplicemente un 
Museo. È una vera e propria filoso-
fia. Indurre a prendere reale consa-
pevolezza di essere italiani, in ogni 
singolo istante. Scoprire come mai, 
da millenni, questa terra magica 
che è l’Italia produca intelletti, 
prodotti, arte e cibo di livello com-
pletamente diverso rispetto ad 
ogni altra zona del mondo. Onda 
Rossa è un’esortazione a gridare 
con assoluto orgoglio la propria 
italianità”.

Museo Onda Rossa – 21042 Ca-
ronno Pertusella (VA) corso della 
Vittoria n. 916 - ivan.scelsa@on-
darossa.eu

COMUNICATO STAMPA

            Onda Rossa, il Museo 
dell’italianità si rinnova

https://www.ondarossa.eu/
https://www.ondarossa.eu/
https://www.cinemalfa.it/
mailto:ivan.scelsa%40ondarossa.eu?subject=
mailto:ivan.scelsa%40ondarossa.eu?subject=
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Compro dei limoni e vengono 
dal Cile, non dalla Sicilia.
Funghi dalla Lituania, non dal- 
l’Appennino.
Olio dal Marocco, non dalla Pu-
glia.
Noci dagli USA, non dal Trentino.
Arance dall’Argentina, non dalla 
Calabria.
Lo zucchero non si sa da dove 
viene, si sa solo dove viene con-
fezionato.
Perché? Costano qualche cen-
tesimo di meno, grazie al fatto 
che mostruose porta-container 
estremamente inquinanti han-
no ridotto quasi a zero il costo 

del trasporto, e quindi posso 
importare da nazioni dove gli 
agricoltori sono pagati ancora 
meno dei nostri, cioè poco o 
niente.
Così distruggo l’agricoltura ita- 
liana e mi consegno, mani e 
piedi legati, al volere di altre 
nazioni o al rischio dei trasporti, 
vedi: Covid-19, canale di Suez 
bloccato, pirati nel mar Rosso, 
guerre varie o altre possibili in-
terferenze causate da qualche 
regime dittatoriale.
Posso fare a meno di quasi tutto 
ma sicuramente non del cibo.
Se vogliamo che i nostri figli 

possano (soprav)vivere dob-
biamo renderci il più possibile 
autonomi.
L’Europa sarà una bella cosa, ma 
se i Paesi Bassi producono latte 
noi dobbiamo chiudere le no-
stre stalle (vi ricordate le quote 
latte?).
E io cosa ci posso fare, da solo?
Se in tanti scegliamo con intelli-
genza la grande distribuzione si 
dovrà adeguare.
Io compro spesso pesce al su-
permercato e trovo orate alle-
vate in Italia, Grecia e Turchia.
Il prezzo è differente, ma non 
così tanto. Scelgo quindi pesce 

allevato in Italia e, se non lo tro-
vo, preferisco la Grecia (che è in 
Europa) alla Turchia (Erdogan 
vuole tenere il piede in troppe 
scarpe).
Se cento clienti fanno come me, 
il direttore del supermercato 
si troverà con del pesce inven-
duto e con una forte richiesta 
dell’altro, e provvederà in con-
seguenza.
E se lo fanno in mille, il cambia-
mento sarà sicuro e avrà impat-
to a livello nazionale.
Questo è fare politica, non le 
stupidate che ci propina la TV.

Rinaldo Dossena

C’è post@ per noi

Ma siamo impazziti?
Supermercato e politica

Mentre a Davos, in Svizzera, a 
gennaio si apriva il vertice dei 
ricchi di tutto il mondo, Oxfam 
pubblicava il rapporto interna-
zionale “Inequality, Inc.” con una 
prefazione di Bernie Sanders: 
“Nella storia umana non è mai 
successo che così pochi abbia-
no posseduto così tanto. Nella 
storia umana non abbiamo mai 
visto una classe di miliardari con 
un potere politico così grande”.
Dall’inizio del decennio, i cinque 
uomini più ricchi del mondo 
hanno più che raddoppiato la 
propria ricchezza, mentre il 60% 
dell’umanità è diventata più po-
vera. Negli ultimi anni la pande-
mia, le guerre, l’inflazione, la crisi 
climatica hanno aggravato le 
distanze.
Le disuguaglianze hanno con-
tinuato ad approfondirsi, al 
punto che oggi l’1% delle per-
sone più abbienti del pianeta 
possiede quasi la metà delle ric-
chezze mondiali e contempora-
neamente produce più emissio-
ni di CO2 rispetto alla metà più 
povera del pianeta. 
- Il 2023 è destinato, in parti-

colare, ad essere ricordato come 
l’anno più redditizio di sem-
pre per le grandi corporation. 
Complessivamente, 148 tra le 
più grandi aziende al mondo 
hanno realizzato profitti per cir-
ca 1.800 miliardi di dollari tra 
giugno 2022 e giugno 2023 con 
un aumento del 52,5% degli 
utili rispetto alla media del qua-
driennio 2018-21. 
- Invece per quasi 800 milioni 
di lavoratori occupati in 52 Pa-
esi i salari non hanno tenuto il 
passo dell’inflazione. Il relativo 
monte salari ha visto un calo in 
termini reali di 1.500 miliardi 
di dollari nel biennio 2021-
2022, una perdita equivalente 
a quasi uno stipendio mensile 
per ciascun lavoratore.
L’Italia, in questo senso, non fa 
eccezione. Nel nostro Paese, tra 
il 2021 e il 2022, la quota di ric-
chezza posseduta dal 20% più 
povero della popolazione – già 
misera – è scesa drasticamente, 
passando dallo 0,51 allo 0,27%. 
Di contro, quella nelle mani del 
10% più ricco è rimasta stabile. 
Alla fine del 2022 la ricchezza 

posseduta dall’1% più ricco è ri-
sultata pari a 84 volte quella del 
20% più povero.
Il numero di miliardari in Italia 
è passato da un totale di 36 a 63. 
I patrimoni di questo ristrettis-
simo gruppo di persone ha rag-
giunto i 217,6 miliardi di dollari 
(dato aggiornato a novembre 
del 2023), con un aumento pari 
a 68 miliardi (+46%).
In 50.000 hanno ricchezza tre 
volte superiore a quella di 25 mi-
lioni di Italiani poveri.
Le disuguaglianze tuttavia non 
sono casuali, ma il risultato 
delle scelte di politica pubbli-
ca che hanno prodotto negli 
ultimi decenni profondi mu-
tamenti nella distribuzione di 
risorse tra i cittadini.
Possiamo fare qualcosa? Nel- 
l’anno delle elezioni europee c’è 
“Tax the rich”, un’Iniziativa dei 
cittadini europei – lanciata tra 
gli altri dall’economista Thomas 
Piketty – che punta a raccoglie-
re un milione di firme entro il 
settembre 2024 per un’imposta 
europea sui grandi patrimoni 
per finanziare la riduzione delle 

disuguaglianze.
L’idea di fondo è quella di isti-
tuire una patrimoniale europea 
sulle grandi ricchezze, che por-
terebbe solo vantaggi alla quasi 
totalità dei cittadini. Come spie-
gano i proponenti, se ad esem-
pio venisse assoggettato alla 
nuova tassa lo 0,1% più ricco dei 
cittadini, l’imposta si appliche-
rebbe in Italia ad appena 50mila 
individui, la cui quota di ricchez-
za nazionale aggregata è peral-
tro passata dal 5,5% al 9,2% nel 
periodo 1995-2021 e potrebbe 
produrre risorse fino a 16 miliar-
di di euro all’anno!
Adesso abbiamo l’opportunità 
di cambiare le regole del gioco, 
di chiedere di ridistribuire la ric-
chezza per una società più giusta 
e solidale: per sostenere l’iniziati-
va possiamo firmare la petizio-
ne collegandoci al sito: 
www.tax-the-rich.it.

Luciano Perfetti

C’è post@ per noi

I Ricchi e Poveri
(Ma non è Sanremo)

Sostieni 
la petizione

www.tax-the-rich.it

https://www.tax-the-rich.it
https://tax-the-rich.it
https://www.tax-the-rich.it
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Storie

Roberto Viganò racconta la sua storia 
da testimone originario di Caronno 
Pertusella: nacque il 15 luglio del 1942 
nella casa di Pertusella dove, nel 1894, 
venne al mondo anche la nonna. Il 
padre Luigi faceva il muratore e morì 
d’infarto a 54 anni, mentre la madre 
Laura ha vissuto 100 anni e 4 mesi; 
Roberto la curò fino ai 98 anni, poi as-
sunse una badante ucraina, Olesia che 
con la figlia sono ospiti in casa sua. Per 
festeggiare i 100 anni della madre or-
ganizzò al Centro giovanile una gran-
de festa con decine di ospiti, il Coro 
Aurora e un pannello con gli auguri ri-
cevuti da ogni parte del mondo grazie 
a Italians del Corriere della sera.
La sua giovinezza la passò tra casa 
e oratorio; fu bocciato in seconda 
elementare, ma a 12 anni ha iniziato 
a lavorare in vari posti: una fabbrica 
di mobili per i televisori a Pertusella, 
una fabbrica di calze, dove faceva i 
turni anche di notte, una fabbrica 
di vernici e altri lavori in paese. Fu 
esentato da fare il militare poiché 

doveva aiutare la famiglia.
Non si è mai sposato, perché non ha 
incontrato la persona giusta, però 
una ragazza lo incoraggiò a prosegui-
re con gli studi: si iscrisse a dei corsi 
serali e successivamente alla Bascapè 
di Saronno, dove in due anni ottenne 
la licenza media. Visti i buoni risultati 
proseguì gli studi serali iscrivendo-
si alla scuola di ragioneria dell’ACLI 
di Saronno, diretta all’epoca da Don 
Attilio Grassi, lo finì in quattro anni 
anziché cinque e si diplomò nel 1974 
con 55/60: fu il migliore della scuola. 
Dopo il diploma, si iscrisse all’Univer-
sità di Scienze Politiche di Milano, ma 
dopo due esami era stanco di studia-
re; ha iniziato a lavorare subito come 
ragioniere. Dopo qualche anno, arri-
va per lui un’occasione importante: 
diventare capoufficio in una grande 
azienda di Solaro, la Donzelli; l’op-
portunità era bella ma spaventosa, 
poiché le esperienze precedenti non 
erano andate bene.
Amante della fotografia, dei video e 
dei viaggi, nel 1994 vinse una meda-
glia d’oro per un video sulle Fabbriche 
di Careggine, un “paese fantasma” 

sommerso durante la costruzione di 
una diga nel Dopoguerra.
Ha visitato 60 Nazioni, alcune per 
proprio conto, altre come Tour Lea-
der, altre ancora grazie a un suo caro 
amico, Cavaggioni, che era titolare di 
un’agenzia di viaggi e mandava lui 
agli Educational dei Tour Operator. Ha 
visitato Vietnam, Senegal, Cina e tanti 
altri Paesi. È, inoltre, patentato come 
accompagnatore turistico: ha accom-
pagnato il gruppo anziani di Caronno 
Pertusella a Parigi, in Olanda, in Sicilia 
e altre località.
La prima volta che raggiunse Parigi 
lo fece in “autostop” con un collega di 
lavoro: 3 giorni di viaggio. Da solo pro-
seguì fino a Monaco di Baviera e in Au-
stria, spendendo 65 mila lire in tredici 
giorni. Racconta di un episodio bizzar-
ro in cui venne cacciato dalla polizia 
autostradale tedesca e fu costretto a 
passare una notte in un capanno al ri-
paro di un temporale con solo acqua, 
pane e cioccolato. Poco dopo prese 
una piccola Cinquecento gialla e con 
essa raggiunse Romania, Scozia e, con 
altri amici, Grecia, Turchia e Asia alle 
rovine della mitica Troia.

Ha visitato il Brasile due volte: la prima 
nel 1983, in cui girò da Brasília a Recife, 
alle cascate di Iguaçu, Rio de Janeiro e 
la mitica Manaus in Amazzonia. Andò 
in battello sul Rio delle Amazzoni, rag-
giungendo l’incontro delle acque tra il 
Rio Negro e il Rio Solimoes.
Ex vicepresidente della Biblioteca co-
munale con la mitica Cristina.
Animatore del SET Club (ex Mondo-
rama) e dei suoi coetanei del 1942; 
con loro, in occasione dell’ottantesi-
mo compleanno, organizzò, insieme 
all’amico Calò, un pranzo e donò a 
ciascuno il “Diploma di ottantenne”, 
creato da lui. 
Molto legato all’Ucraina, sul suo bal-
cone sventolano la bandiera italiana e 
quella ucraina, dove ha molti amici che 
erano residenti a Caronno. C’è stato an-
che nel 2023 a Chernvitsi, dove per la 
prima volta sentì il lugubre suono della 
sirena d’allarme risuonare in città. 
Ancora oggi, appassionato di video, 
ha un suo canale YouTube @Rober-
toVigano4211, in cui periodicamente 
pubblica dei video molto interessanti.

Roberto Viganò
Giulia Noto

Roberto Viganò: 
un caronnese da oltre 80 anni

GUARDA IL VIDEO 
DELL’INTERVISTA

tinyurl.com/CP-RobertoVigano

http://www.youtube.com/@robertovigano4211
http://www.youtube.com/@robertovigano4211
http://tinyurl.com/CP-RobertoVigano
https://tinyurl.com/CP-RobertoVigano
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Riparte come di consueto con la Coppa 
delle Prealpi, organizzata in collabora-
zione con Bollate, la stagione 2024 del 
softball e in particolare della Rheaven-
dors Caronno. Si giocherà nei due fine 
settimana centrali di marzo, con tre 
squadre caronnesi in campo: oltre alla 
seniores, saranno presenti anche due 
formazioni giovanili e molte squadre 
straniere, che arrivano al mitico diaman-
te Francesco Nespoli per il precampio-
nato più importante a livello europeo.
Nella stagione in cui si disputerà il Cam-
pionato Mondiale in Italia (sarà il Friuli a 
ospitarlo ufficialmente) gli impegni del-
la squadra nazionale impongono di anti-
cipare l’inizio della Serie A1 al 30 marzo. 
E noi siamo già in grado di anticiparvi, 
nella tabella in questa pagina, tutte le 
gare casalinghe del Caronno.
Per la Rheavendors sarà una stagione 
che prevederà la presenza stabile in pri-
ma squadra di alcune giovani del vivaio, 
vero punto di forza societario.
Oltre alle “grandi”, in campo il vivaio del-
la Rheavendors Caronno è pronto per 
partire: Minisoftball, Under 13, Under 

13 esordienti, Under 15, Under 18 e, 
naturalmente, gli Amatori scenderanno 
in campo nelle prossime settimane. Da 
segnalare che la squadra Under 18 di-
sputerà anche il campionato di Serie B 
con un accordo con Bovisio Masciago, 
per motivi regolamentari.
Sul fronte straniere viene confermata la 
venezuelana Yuruby Alicart, a Caronno 
Pertusella dal 2017, e da Parma è in ar-
rivo l’italiana Sarah Edwards (il cognome 
non deve trarre in inganno). Al momen-
to della consegna dell’articolo ancora 
non è stata presa una decisione sulla 
lanciatrice straniera, essendo in corso le 
valutazioni del caso da parte del mana-
gement della società.
Possiamo però anticipare che il 2024 
sarà ricco di sorprese: nella settimana 
che precederà il Mondiale, al Francesco 
Nespoli si disputerà un evento di assolu-
to livello con la presenza delle squadre 
nazionali di Cina, Porto Rico e Repubbli-
ca Ceca (dal 10 al 12 luglio 2024) e noi ve 
lo racconteremo tutto in queste pagine.

Fabrizio Volontè
Referente Sport

Una delle associazioni più attive sul territorio 
è pronta sulla griglia di partenza per il super 2024

Rheavendors Caronno: riparte 
la stagione su molti fronti

Calendario Softball Serie A1 2024 (incontri casalinghi)
Stadio Francesco Nespoli di via Rossini (Bariola)

 Data Ore Squadra ospite
 30 marzo 17 - 19 Collecchio (PR)
 13 aprile 15 - 17 Pianoro (BO)
 25 aprile 16 - 18 Castelfranco (TV)
 27 aprile 17 - 19 Forlì
 4 maggio 16 - 18 Parma
 8 giugno 17 - 19 Saronno
 3 agosto 18 - 20 Macerata
 6 agosto 20 Bollate 1 incontro
 7 agosto 20 Bollate 1 incontro

Il 2024 della Pallavolo Caronno si è 
aperto con tante iniziative e importan-
ti risultati agonistici. A inizio gennaio 
grande successo per il tradizionale 
Torneo della Befana: il palazzetto di via 
Uboldo è stato infatti il teatro di una 
splendida giornata di festa grazie al 
settore giovanile della società che ha 
partecipato in massa al torneo formato 
da squadre miste genitori e atleti. Una 
perfetta organizzazione ha regalato 
tanti sorrisi e divertimento, conclusasi 
con la distribuzione di oltre 250 calen-
dari con le immagini di tutte le squadre 
gialloblù a cui ha fatto poi seguito un 
piacevole e graditissimo rinfresco.
Sotto il profilo sportivo, il nuovo anno 
è iniziato sotto i migliori auspici con la 
serie B maschile, formazione di vertice 
del sodalizio caronnese, che si è atte-

stata nella parte alta della classifica e 
che è riuscita nella non facile attività 
di coinvolgere un sempre maggior nu-
mero di tifosi nelle partite casalinghe 
che, ricordiamo, si giocano il sabato alle 
ore 20.00. Anche la serie D femminile 
nel contempo si sta ben comportando 
avendo chiuso il 2023 in quarta posizio-
ne a ridosso della zona promozione.
Un applauso infine deve essere fatto 
anche a tutte le atlete e agli atleti del 
ricco vivaio della Pallavolo Caronno 
composto da ben 10 squadre alle quali 
si aggiungono i quasi 60 mini-atleti del 
minivolley, che con grande entusia-
smo partecipano ad allenamenti e par-
tite. Chissà che tra di loro non possa 
nascere un futuro campione!!!
Un sentito ringraziamento anche a tut-
ti i tecnici e dirigenti che ogni giorno, 

nella loro veste di agenzia educativa, 
trasmettono ai ragazzi valori impor-
tanti come l’impegno e il rispetto per 
gli altri, sempre all’insegna del sano di-
vertimento. La loro crescita psicofisica 
è un obiettivo che da sempre la Palla-
volo Caronno pone al centro del pro-
prio operato. “Siamo molto soddisfatti 

del crescente consenso di partecipanti 
alle nostre iniziative. Venite a trovarci in 
palestra e siamo certi che apprezzere-
te anche voi il nostro lavoro. Vi aspet-
tiamo!!”, affermano i responsabili della 
Pallavolo Caronno.

Fabrizio Volontè
Referente Sport

Crescita dei tesserati e 12 squadre iscritte ai campionati

La Pallavolo Caronno protagonista

Sport

www.caronnopertusellavolley.it
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Una società storica sempre protagonista del nostro territorio

ASD Pattinaggio Caronno Pertusella: 
una squadra, una famiglia

Dopo una caldissima estate 2023 
che ha visto gli atleti dell’ASD 
Pattinaggio Caronno Pertusella 
protagonisti di vittorie, è giunta 
la nuova stagione invernale che 
si è chiusa splendidamente, la-
sciando il posto alla primavera, 
apertasi con tante nuove iscri-
zioni. Sono, infatti, ben 150 i tes-
serati di questa storica società: 
piccoli atleti, che hanno deciso 
di seguire i corsi di avviamento 
del mercoledì e del sabato pres-
so la palestra sopra la piscina di 
via Caposile per imparare a pat-
tinare seriamente e con serenità; 
grandi atleti – prosegue il corso 
degli adulti tutti i mercoledì – ai 
quali i nostri allenatori non fanno 
sconti, affinché tecnica e diverti-
mento diventino un mezzo per 
tenersi in forma; e poi gli atleti 
della squadra agonistica, impe-
gnati negli intensi allenamenti in 
previsione delle prossime gare. 
Il 2023 si è aperto con Giorgia e 
Riccardo, che il 7 gennaio, per 
continuare a tenere ben calde 
le ruote, hanno partecipato al 
Camp di Spinea, organizzato 
dalla FISR. È stata una giornata 
emozionante e arricchente: i ra-

gazzi hanno rivisto gli allenatori 
che li avevano seguiti nel corso 
del campo estivo di Cavalese e 
conosciuto nuovi compagni. 
Per scaldare i cuori, invece, non 
è potuta mancare la “cassœulata” 
presso la Baita degli Alpini di Ca-
ronno, a cui hanno partecipato 
tutti i ragazzi con le rispettive 
famiglie, dopo un intenso alle-
namento e la tradizionale foto 
di squadra. Una domenica tra-
scorsa in un clima accogliente e 
disteso, tra buon cibo, preparato 
dagli stessi genitori, e tante risa-
te. I ragazzi hanno rafforzato il 
loro spirito di squadra condivi-
dendo interessi e progettando 
strategie; guardando sempre 
avanti!
La stagione è ricominciata con 
il Campionato Italiano del 16-18 
febbraio, dedicato alle catego-
rie A/J/S, e la sessione del 23-25 
febbraio, per le categorie R – che 
include anche il Trofeo Skate Ita-
lia Indoor – per la categoria R12. 
Ora occhi puntati ai Campiona-
ti Regionali del 13-14 e 27-28 
aprile, senza dimenticare i Cam-
pionati Provinciali e le gare pre-
viste dal Circuito Nord Ovest e 

il Trofeo Tiezzi del 13-15 giugno, 
per le categorie G/E, occasioni di 
fondamentale confronto e cre-
scita che possono regalare gran-
di soddisfazioni, come quella di 
Simone, proclamato campione 
regionale e premiato a Monti-
chiari durante una cerimonia or-
ganizzata dal CONI. Tutti i ragazzi 
sono molto carichi e desiderosi 
di vittorie!
Ecco perché gli allenamenti di-
ventano sempre più importanti 
e particolari: gli allenatori Elisa 
e Mattia pianificano sempre con 
cura e visione di lungo periodo 
il lavoro dei ragazzi, adattando 
in itinere gli allenamenti in base 
alle esigenze e alle prestazioni 
dei singoli atleti per aiutarli a mi-
gliorare i propri risultati.
L’impegno e la costanza dei ra-
gazzi e degli allenatori è fonda-
mentale, ma da soli non bastano: 
serve una pista dove tutti i nostri 
atleti possano correre sulle loro 
rotelle in modo continuativo e 
dove possano sentirsi a casa.
La fine della collaborazione con 
la Polisportiva Airoldi di Origgio 
rende auspicabile avere una pi-
sta a Caronno Pertusella in tem-

pi brevi, una pista che accolga 
il gran numero di associati alla 
nostra ASD e permetta loro di al-
lenarsi in condizioni ottimali. 
I nostri ragazzi sono anche alla 
ricerca di nuove amicizie e diver-
timento, ecco perché vengono 
organizzate anche attività che 
vanno oltre l’allenamento, come 
quello che gli atleti hanno potu-
to svolgere presso il Palaghiaccio 
di Varese: sfrecciare sul ghiaccio 
con i pattini ai piedi è stato un 
modo per affinare lo stile e impa-
rare nuove tecniche. Ovviamen-
te non è mancato il divertimen-
to, dato che sono scesi in pista 
anche alcuni genitori e fratelli, 
chi con un po’ di esperienza, chi 
senza, ma tutti con la voglia di 
trascorrere una serata alternati-
va! 
Potrete continuare a seguire i 
nostri atleti sulle pagine ufficiali 
Facebook e Instagram della ASD 
Pattinaggio Caronno Pertusella. 
Per ulteriori informazioni chia-
mate i seguenti numeri:
LORENZO: 3472687432
MATTIA: 3408408721

Fabrizio Volontè
Referente Sport

www.facebook.com/pattinaggiocaronno
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La Caronnese è lieta di essere tra le prime società dilettantistiche 
a livello nazionale a entrare nel mondo esports

Nasce il progetto 
Caronnese esports

La Caronnese si è sempre con-
traddistinta per essere una società 
promotrice di innovazione nel 
mondo del calcio. Questa qualità si 
è ulteriormente acuita con l’inizio 
della stagione 2023-2024: una del-
le accelerazioni volute dal nuovo 
Consiglio è stata la volontà di svi-
luppare, contestualmente a una ri-
nascita sportiva in tutte le catego-
rie, importanti progettualità legate 
ai criteri ESG. 
Sono state numerose le iniziative 
già messe in campo dai membri 
del Cda della Caronnese, tutti im-
pegnati con specifiche responsabi-
lità nel raggiungimento di impor-
tanti obiettivi nel breve, medio e 
lungo periodo. E proprio nell’am-
bito sociale, con l’obiettivo di crea-
re team building e segno di appar-
tenenza tra le giovani leve e non 
solo, con la volontà di coinvolgere 
sempre più caronnesi nel vissuto 

di una società sportiva storica che 
di fatto ha cambiato pelle, nasce il 
progetto Caronnese esports. 
La Caronnese è di fatto tra le pri-
me società dilettantistiche a livel-
lo nazionale a entrare nel mondo 
esports e lo fa con la volontà di 
portare allo stadio tutti coloro che 
abbracceranno questo progetto, 
con l’obiettivo anche di fisicizzare 
un mondo che nasce virtuale. 
Il progetto Caronnese esports, in 
incubazione da diversi mesi, ha vi-
sto la luce in concomitanza con la 
partenza della quarta edizione del 
Torneo LND eCup, dedicato alle 
squadre di calcio virtuale Pro Club 
che rappresentano le società calci-
stiche italiane dalla Serie A alla Ter-
za Categoria. Ispirandosi alla stori-
ca FA Cup inglese, la LND eCup si 
è affermata come un pilastro nel 
mondo degli esports in Italia. Essa 
unisce squadre dilettantistiche e 

professionistiche in un’appassio-
nante competizione 11 contro 11 
su EAFC24, disponibile in modalità 
cross-play su PlayStation 5, Xbox 
Series X/S e PC. 
La Caronnese ha sposato questo 
torneo come simbolo dell’impe-
gno della LND verso l’inclusività e 
l’innovazione, mirando a superare 
barriere geografiche, sociali e fi-
siche e a promuovere i valori del 
calcio all’interno di una comunità 
giovane e appassionata, in linea 
proprio con i criteri ESG di cui si è 
fatta grande sostenitrice negli ulti-
mi mesi. 
La Caronnese esports è capitanata 
dal responsabile esports Federico 
D’Oria che ha coinvolto una prima 
rosa ufficiale composta dal portie-
re Antonio Ernestino, dai difensori 
Giuseppe Allegra, Francesco Lo-
molino, Emanuele Lupo, Nicola Pu-
gliese, Alessio Lavarone, dai cen-

trocampisti Ciro Kun, Alessandro 
Avenia, Giovanni Fusotto, Cheikh 
Gueye, Lorenzo Corti e dagli attac-
canti Federico D’Oria, Davide Cor-
nia e Raffaele Parlati. 
È stata aperta nel contempo la 
finestra Academy rivolta a tutti i 
potenziali player che aspirano a 
entrare in questo progetto. Per 
svolgere un provino contattare: 
Federico 3481687266; Antonio 
3312114314; Davide 3317960305; 
Lorenzo 3456373598. 
All’interno del sito caronnese.com 
è stata aperta una sezione dedica-
ta al progetto Caronnese esports. 
Tutte le attività della Caronnese 
esports saranno raccontate anche 
dalle pagine ufficiali della Caron-
nese sui principali social networ-
ks nonché sui profili dedicati già 
aperti. Forza Caronnese!! Sempre!

Fabrizio Volontè 
Referente Sport
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Importanti riconoscimenti per gli atleti del Centro Studi 
Arti Orientali Himalaya

È il momento 
del cambio cinture

Il Centro Studi Arti Orientali Hima-
laya continua il suo percorso ricco 
di grandi risultati sul territorio di 
Caronno Pertusella. Alla fine del 
periodo autunnale e dopo tanti al-
lenamenti, lo scorso 19 dicembre, 
ci sono stati gli emozionanti cambi 
cintura dei diversi gradi, in cui gli 
atleti sono stati tutti promossi. C’è 
sempre tempo per unirsi al grup-
po Himalaya. I corsi tenuti dall’i-
struttrice Maria Romano (cintura 
nera 3° Dan) sono organizzati nella 
palestra sovrastante la Piscina Co-
munale di Caronno Pertusella in 
via Capo Sile 123. I corsi per prin-
cipianti si tengono il martedì dalle 

17:00 alle 18:00 mentre per chi ha 
già fatto pratica ed è già una cin-
tura colorata l’appuntamento è 
sempre il martedì, ma dalle 18:00 
alle 19:00.
Si può partecipare, senza impegno, 
a due lezioni gratuite di karate e poi 
decidere se continuare. Il Centro 
Studi Arti Orientali Himalaya è affi-
liato F.E.S.I.K. e D.A. (K001093) oltre 
che società C.S.I. (N. 02100594). Il 
Club ha anche un gruppo privato 
su Facebook e su WhatsApp.
Per info: asd.himalaya@gmail.com 
oppure telefono 338/2198485.
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Sport

Dal 1986 una società dedita alla danza presidia  
il territorio di Caronno Pertusella

Il gruppo danze sportive Ago 
e Gabri crea eccellenze sportive

La Scuola di Danza “Ago e Gabri 
GDSD” di Caronno Pertusella nasce 
nel 1986 come scuola di danze in cop-
pia (ballo liscio, danze standard) sotto 
la direzione dei maestri e giudici inter-
nazionali Gabriella Rinaldi e Agostino 
Viotto, capaci di salire sui podi dei 
campionati nazionali e internazionali 
più importanti. Negli anni a seguire, 
seguendo le novità del momento, ma 
senza tralasciare le precedenti disci-
pline, la scuola diventa un punto di 
riferimento anche per le danze carai-
biche e latine con il tecnico federale, 
nonché figlia dei prestigiosi maestri, 
Nadja Viotto. Anche qui i podi ai na-
zionali di categoria non tardano ad 
arrivare. Seguendo un’evoluzione di 
passione per la danza è ora la volta 
di Gaia Berretti, nipote dei fondatori 
e figlia di Nadja. Gaia, con la sua de-
terminazione, è salita già ben dieci 
volte sul gradino più alto del podio 
dei Campionati Nazionali ed è stata 
un faro per le sue allieve Lara Marzo-
la, di Garbagnate Milanese, e Chiara 

Poggianti, di Caronno Pertusella, che, 
passo dopo passo, hanno raggiunto la 
massima classe (AS). Gaia, Lara e Chia-
ra hanno partecipato ai Campionati 
assoluti, che si sono tenuti al PlayHall 
di Riccione lo scorso 27 gennaio ot-
tenendo fantastici risultati: oro e ti-
tolo di campionesse italiane assolute 
adulti oriental show dance per Alice 
in wonderland. Il titolo di campio-
nesse italiane è valso la convocazio-
ne ai prossimi campionati europei e 
mondiali. A questa vittoria vanno poi 
aggiunti i traguardi raggiunti da Gaia: 
argento nella categoria adulte solo 
oriental e quarta posizione nel folk 
oriental. L’atleta, tra l’altro, è stata in-
vitata al salone delle premiazioni del 
Coni a Roma per ritirare la premiazio-
ne destinata agli atleti meritevoli.
Infine, ultimo ma non ultimo, è arri-
vato il Bronzo oriental show 17/30 
classe unica per Chiara Poggianti. 
Insomma grandi traguardi! L’attività 
della Scuola di Danza “Ago e Gabri 
GDSD” di Caronno Pertusella conti-

nua nel contempo con grandi attività: 
la coregrafa ed istruttrice MIDAS Gaia 
Berretti sta preparando un bel gruppo 
di mini atlete dagli 8 ai 14 anni per i 
prossimi Campionati, ragazze che 
hanno cominciato frequentando un 
corso collettivo nel 2022 e che hanno 
già preso il volo arrivando in finale 
negli assolo e vincendo in gruppo alla 
seconda edizione del Bergamo Open 

Art Festival oltre a guadagnarsi la 
medaglia d’oro agli Interregionali del 
2023. La sede della Scuola di Danza 
“Ago e Gabri GDSD” è aperta il pome-
riggio e sera dal martedì al venerdì 
in via Trieste 1120 a Caronno Pertu-
sella. Per informazioni 3355631432 – 
3355322964.
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Il Fujiyama Karate Club di Caronno Pertusella sotto i riflettori

Traguardi importanti 
per i Fujiboys & Girls

Primo appuntamento tecnico del 
2024 per i Karateka caronnesi dell’ASD 
Fujiyama. Domenica 14 gennaio gli 
atleti del Fujiyama Karate Club hanno 
partecipato, a Gorle (BG), allo Stage 
Budo Pass Lombardia organizzato dal 
Comitato Regionale FESIK (Federazio-
ne Educativa Sportiva Italiana Karate).
Sono state tre interessantissime ore 
di allenamento intenso, incentrato sui 
programmi d’esame federali per i pas-
saggi di Grado (Dan) che distinguono 
i vari livelli delle cinture nere. Si è trat-
tato di allenamenti specifici sulle tecni-
che fondamentali (Kihon), sulla Forma 
(Kata) e sul Combattimento (Kumite). 
Oltre duecento partecipanti dalle varie 
società lombarde, suddivisi per livello 
di esperienza, si sono ritrovati a con-
dividere nuovi passi sull’interminabile 
Via del Karate.

Ripetere per affinare le capacità e pro-
vare nuove interpretazioni di esercizi 
apparentemente sempre uguali, ma 
capaci di stupire anche i più esperti: 
questo è l’approccio e l’atteggiamen-
to da tenere per un karateka che deve 
sempre e comunque voler imparare, 
anche da tecniche conosciute da anni.
“A volte insegnanti, studenti sempre” 
recita un detto molto caro alla Dire-
zione tecnica caronnese, composta dai 
maestri Giovanni Salafia (docente fe-
derale nazionale) e Paolo Venanzi (en-
trambi cinture nere 6° Dan) e dall’alle-
natore Lorenzo Gabbatore (4° Dan).
Gli allenamenti dei Fujiboys & Girls, 
guidati dai maestri Giovanni Salafia, 
Paolo Venanzi e dall’allenatore Loren-
zo Gabbatore (cintura nera 4° Dan), si 
svolgono a Caronno Pertusella, presso 
la palestra della Scuola Primaria “Igno-

to Militi”, con ingresso da via G. Mameli, 
nei seguenti giorni e orari:
Lunedì e giovedì: dalle 18:30 alle 19:30, 
principianti e cinture colorate; dalle 
19:30 alle 20:30, cinture marroni e nere. 
È possibile partecipare a due lezioni di 
prova, senza impegno; basta presen-
tarsi in palestra negli orari di allena-
mento e rivolgersi agli insegnanti.

Per eventuali informazioni: 
www.fujiclub.org - info@fujiclub.org
infoline: 333/6436069
Gruppo Facebook: “Amici del Fujiyama 
Karate Club di Caronno Pertusella”
Pagina Facebook: “Fujiyama Karate 
Club di Caronno Pertusella”
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